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Frentes Evangélicas do Senado e da Câmara 
homenageiam líderes pelo respeito aos valores cristãos
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Motorista fica ferida 
após colisão entre 
carro e caminhão 
trator em Unaí

Ministra da Saúde entrega
ambulâncias ao SAMU Macro Norte

SESMT faz balanço das ações e resultados de 
2024

O Serviço Especializa-
do Segurança, Medicina do 
Trabalho e Meio Ambiente 
(SESMT) do Hospital Dilson 
Godinho (HDG), realizou 
na manhã desta terça-feira, 
17/12, reunião de fechamento 
anual de resultados do setor. 

A Prefeitura de Montes Claros, através da Secretaria de Saú-
de, inaugurou na manhã desta terça-feira, 17, os novos espa-
ços reformados no Pronto Atendimento Municipal Alpheu de 
Quadros. Participaram da solenidade o vice-prefeito Guilher-
me Guimarães, representando o prefeito Humberto Souto; 
o procurador-geral do Município, Otávio Rocha; secretários, 
servidores e moradores da região. Diversas melhorias foram 
realizadas no hospital, que ganhou uma nova recepção e aper-
feiçoamentos em diversos espaços. 

DIVULGAÇÃO

A SEE/MG encerra oficialmente o ano letivo de 
2024 nesta segunda-feira (16/12), celebrando um ciclo 
letivo que envolveu mais de 1,6 milhão de estudantes 
em 3.400 escolas estaduais. Reconhecida como a área 
mais bem avaliada pelos mineiros, a Educação avança 
com um planejamento robusto e investimentos signi-
ficativos para garantir um futuro ainda melhor. 

Uma motorista de 50 anos sofreu ferimentos 
após o carro que conduzia ser atingido por um 
caminhão trator na LMG-628, em Unaí.

As pessoas, especialmente, as mais exigen-
tes, querem comemorar a chegada do Ano   
Novo com alegria, mas sem aglomeração, em 
grupos fechados, com maior interação.  E com 
base nessa tendência será realizado o Réveillon 
Intimate 2025, preparado no Espaço “Venda do 
Fred, em Montes Claros, com reservas super li-
mitadas.

Prefeitura de Montes Claros reforma 
Alpheu de Quadros

Rede estadual de ensino 
de Minas Gerais encerra 
o ano letivo de 2024 de 
olho no futuro

Explosão de bateria de 
moto elétrica causa 
incêndio em garagem de 
prédio em Montes Claros

O Consórcio Intermunicipal de Saúde da Rede de Urgência do Norte de Minas (Cisrun)/SAMU Macro Norte recebeu 09 
ambulâncias do Ministério da Saúde para a renovação de sua frota, na manhã desta terça-feira (17), em Sorocaba, no interior 
do estado de São Paulo. 

GERAL 7

Montes Claros terá 
Réveillon diferenciado 
para grupo fechado

UNIÃO E RESPEITO

Os ministros do Supremo Tribunal Federal (STF) Dias Toffoli, Nunes Marques e An-
dré Mendonça, o advogado-geral da União, Jorge Messias, o senador Davi Alcolumbre 
e o deputado Marcos Pereira receberam, nesta terça-feira (17), a “Medalha de Honra ao 
Mérito Cristão”, em reconhecimento à atuação destacada na promoção da justiça, do 
direito e do diálogo institucional no país. 
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Gerar valor na cadeia de negócios é a chave 
para negócios com futuro

Comprar dispositivos elétricos nacionais ou 
importados, eis a questão

ESG: Entra em vigor Lei que cria Certificação em Saúde Mental

2 OpiniãO
NELMARA ARBEX

SÓCIA-LÍDER DE ESG NA KPMG

MARCELO MENDES
GERENTE GERAL DA KRJ CONEXÕES

PAULO PERROTTI
ADVOGADO
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Para explorar de fato a total 
capacidade de geração de valor 
de um negócio, é preciso enten-
der e usar o conceito de cadeia 
produtiva de maneira profunda. 
Interessantemente, também, que 
essa forma integrada de pensar 
nos negócios pode criar um futu-
ro sustentável.

Empresas que têm exercitado 
esse tipo de análise estão, sem 
dúvida, muito mais preparadas 
para enfrentar os riscos que es-
tamos vivendo e vamos seguir 
enfrentando. Tornam-se mais re-
silientes. Pense no impacto das 
mudanças climáticas sobre as ati-
vidades econômicas em torno de 
um negócio. Organizações cuja li-
derança avalie este impacto sobre 
sua cadeia de fornecedores, por 
exemplo, ou sobre sua logística, 
tornam-se mais preparadas para 
adaptar seus negócios a essa nova 
realidade, com eventos climáticos 
extremos como seca e dilúvios.

O mesmo vale para identifica-
ção de oportunidades de geração 
de lucro e outros benefícios em 
toda a cadeia de valor. Empresas 
que entendem formas de incluir 
a cadeia de maneira integrada aos 
seus planejamentos e investimen-
tos também colhem frutos disso. 
Pensem nas que exportam e preci-
sam oferecer cada vez mais infor-
mações sobre as atividades sociais 

e impactos ambientais de toda a 
sua cadeia de produção. Quem se 
preparou tem diferencial compe-
titivo relevante hoje.

Do ponto de vista da criação 
de um modelo de desenvolvimen-
to sustentável, que só pode exis-
tir se apoiado por negócios que 
contribuam para a regeneração 
dos ecossistemas e para o fortale-
cimento dos tecidos sociais, o uso 
inteligente do conceito de cadeia 
de valor é chave. Por meio desse 
olhar amplo, é possível entender 
melhor os fatores que ajudarão 
a manter, regenerar ou melhorar 
os elementos sociais e ambientais 
dos quais as empresas dependem 
e, mais do que isso, agir positiva-
mente sobre eles.

Por isso, é tão relevante o uso 
do conceito da cadeia de valor pe-
los líderes empresariais e regula-
dores quando o tema é aumentar 
a resiliência das nossas empresas 
– de todos os portes – e de nossa 
economia diante de cenários nos 
quais é preciso lidar com mudan-
ças constantes. Não adiantará, 
nem do ponto de vista financeiro, 
nem do aspecto da criação ampla 
de valor, focar em apenas parte 
das redes que precisam funcionar 
para garantir que atividades de 
negócios continuem a custos ge-
renciáveis.

E a quem acredita que o foco 

em resultados financeiros como 
fomos ensinados a ter é só o que 
importa, vale lembrar que fatores 
como movimentos sociais, mu-
danças climáticas, saúde pública, 
grau de escolarização e segurança 
pública, dentre outras questões, 
podem causar grande impacto 
nos resultados de uma empresa. 
Quem não se lembra do impacto 
da pandemia?

Assim, gerar valor tem a ver 
com uma forma de entender a 
realidade à sua volta e agir so-
bre ela. Em termos práticos, por 
exemplo, se uma empresa utili-
za água em abundância de uma 
certa região, gerar valor significa 
realizar ações para que não haja 
resíduos nos volumes devolvidos 
ao meio ambiente depois dos 
processos industriais. Mas, não 
é somente isso que é entender 
a interdependência do negócio 
com essa parte da cadeia de va-
lor. Também cabe garantir que 
os ecossistemas na região – que 
oferecem esses serviços ambien-
tais - sejam protegidos para que 
os recursos hídricos continuem 
disponíveis para a empresa e toda 
a sociedade.

Ou, ainda, se as operações lo-
calizam-se em uma região onde 
contratar pessoas é difícil, por-
que o nível de escolarização e 
formação profissional é baixo, 

A escolha entre produtos im-
portados e nacionais pode ser uma 
decisão extremamente importante 
no setor eletroeletrônico. Em ge-
ral as empresas analisam os fatores 
como valor, custo-benefício, prazo 
de entrega, apoio à economia local 
e mais recentemente a contribuição 
à sustentabilidade. Mas a decisão 
ideal pode envolver a avaliação dos 
prós e contras em função das priori-
dades de cada um em determinado 
segmento de mercado.

No total, hoje em dia, existe 
sobre a importação sete tributos. 
São eles o II (Imposto sobre Im-
portação), naturalmente, além do 
IPI (Imposto sobre Produtos Indus-
trializados), ICMS (Imposto sobre 
Circulação de Mercadorias e Servi-
ços), PIS (Programa de Integração 
Social), COFINS (Contribuição para 
o Financiamento da Seguridade So-
cial), ISS (Imposto Sobre Serviços) 
e IOF (Imposto sobre Operações 
Financeiras).

Os produtos nacionais não es-
tão sujeitos a taxas de importação 
e consequentemente não exigem 
os complexos trâmites de inter-
nalização, além de, normalmente, 
apresentarem fretes mais acessíveis. 
Mesmo no caso de empresas com 
mais experiência em artigos impor-
tados e até para o profissional de 
comércio exterior mais experiente, 
os tributos e artigos estrangeiros 
podem ser complexos e até às vezes 
confundí-lo com tantos detalhes. 

O imposto com taxação de com-
pras internacionais foi estabelecido 
deliberadamente para proteger a in-
dústria de transformação brasileira. 
Ao escolher produtos exclusivamen-
te importados em vez dos nacionais, 
este tipo de aquisição pode aos pou-
cos enfraquecer a indústria local, e 
por consequência reduzir empregos 
e afetar a economia do país, privile-
giando a geração de empregos em 
outros países e incentivando sua 
economia.

No mundo empresarial, a facili-
dade de manutenção é um indica-
tivo muito relevante para entender 
porque um produto nacional qua-
se sempre é mais indicado para a 
maioria das decisões de compras 
industriais. Encontrar todas as pe-
ças ou componentes de reposição 
com facilidade e rapidez no merca-
do doméstico é mais uma conveni-
ência dos ‘brasileirinhos’, ou seja, 
fica mais fácil desta forma a troca 
de itens, evitando a paralisação do 
trabalho e consequentemente as 
perdas no faturamento por causa da 
espera.

A certificação de garantia é outro 
‘porto seguro’ nas aquisições do-
mésticas. Produtos importados, em 
caso de defeitos, nem sempre têm 
assistência técnica e garantia local, 
dificultando a reparação ou substi-
tuição. O comprador sabe que pode 
contar na mercadoria nacional com 
esses recursos a qualquer momen-
to, o que lhe dá mais segurança seja 

A Certificação em Saúde Mental 
juntamente com a adequação à Nor-
ma Regulamentadora No. 1 (NR-1) 
– aquela que define responsabilida-
des específicas para empregadores 
e trabalhadores – estão em vigência 
e absolutamente convergentes.  Os 
empregadores neste momento pre-
cisam se ater à novidade, porque 
passam a ter novas responsabili-
dades a partir da perspectiva psí-
quica, na garantia de um ambiente 
seguro mentalmente, fornecimento 
de equipamentos de proteção apro-
priados e oferta de capacitações.

O Certificado Empresa Promoto-
ra da Saúde Mental criado no Brasil 
pela Lei 14.831/2024 é um grande 
avanço no universo empresarial 
num aspecto que ainda era pouco 
trabalhado no âmbito da saúde ocu-
pacional, os processos psíquicos e 
suas ligações com o trabalho quoti-
diano. O novo selo será concedido 
às empresas que adotarem práticas 
de promoção da saúde mental e 
bem-estar dos trabalhadores, como 

acesso ao apoio psicológico e com-
bate à discriminação e o assédio, em 
todas as suas formas.

Existem práticas adotadas por 
start-ups, que oferecem soluções e 
Certificação em Saúde Mental para 
empresas, e precisam estar precisa-
mente alinhadas à Lei 14.831/2024, 
que incluem principalmente incen-
tivo ao equilíbrio entre vida pesso-
al e profissional, atividades físicas 
e divulgação das ações voltadas ao 
bem-estar. A lei também se alinha 
aos valores ESG (ambiental, social 
e governança), propondo melhorias 
no ambiente de trabalho, práticas de 
saúde e bem-estar, e transparência 
nas ações empresariais.

Uma grande novidade que vai 
dar suporte nessa certificação é a 
solução por robô conversacional 
(chatbot) com Inteligência Artificial 
Generativa (IAG). Ele disponibiliza 
pelo PC e celular inúmeros con-
ceitos e conteúdos atuais de saúde 
mental no ambiente de trabalho. 
Assim a nova plataforma/app gera 

um extenso conhecimento em saú-
de mental para leigos, empregando 
diversos módulos e jornadas digi-
tais para isso. Ela também apoia os 
clientes para encontrar as soluções 
exigidas na Certificação de Empresa 
Promotora da Saúde Mental.

A nova tecnologia de IA dispo-
nível realiza seu trabalho numa es-
cala de 24 horas por dia, 7 dias da 
semana.  Conectada com parceira 
nos Estados Unidos, uma start-up 
também agrega consultas psicoló-
gicas e um canal de ouvidoria para 
seus clientes. Ou seja, a operação 
fica totalmente integrada à plata-
forma de IA.

A nova certificação não é obri-
gatória, mas é extremamente van-
tajosa, porque melhora a reputa-
ção das empresas e promove um 
ambiente de trabalho saudável, 
reduzindo custos com afastamen-
tos, riscos trabalhistas e aumenta a 
produtividade. Conforme especia-
listas em RH, o absenteísmo rela-
cionado à saúde mental no Brasil é 

um problema crescente e de acor-
do com um estudo da Fundação 
Instituto de Pesquisa Econômica 
Aplicada (FIPE), o absenteísmo 
por problemas desse tipo repre-
senta uma parcela substancial na 
totalidade de dias de trabalho per-
didos no País.

A pandemia de COVID-19 acen-
tuou o problema, provocando um 
aumento significativo no número 
de dias de trabalho perdidos em 
função de distúrbios psíquicos. 
Por isso, empresas que priorizam 
a Saúde Mental dos funcionários 
fortalecem sua relação com stake-
holders (grupos de interesse) e 
criam uma cultura corporativa ali-
nhada aos princípios de responsa-
bilidade social e sustentabilidade, 
que incluem ainda os seguintes 
benefícios:

1 - Aumento da produtividade: 
Funcionários mentalmente saudá-
veis tendem a ser mais produtivos 
e engajados no trabalho;

2 - Redução do absenteísmo: 
Problemas de Saúde Mental são 
uma das principais causas de faltas 
ao trabalho. A Certificação pode 
ajudar a reduzir esse problema;

3 - Melhoria na retenção de ta-
lentos: Empresas que priorizam a 
Saúde Mental têm maior satisfação 
e lealdade dos funcionários, redu-
zindo a rotatividade;

4 - Criação de um ambiente de 
trabalho positivo: A Certificação 
promove uma cultura de apoio e 
confiança entre os colaboradores;

5 - Cumprimento de obrigações 
legais: O Brasil tem leis que exi-
gem que as empresas cuidem da 
saúde de seus funcionários, o que 
é possível constatar nas decisões 
decorrentes da justiça trabalhista. 
A Certificação ajuda a garantir o 
cumprimento dessas obrigações;

6 - Melhoria da imagem corpo-
rativa: Organizações Certificadas 
em Saúde Mental são vistas de for-
ma mais positiva por clientes, par-
ceiros e potenciais funcionários;

7 - Redução de custos a longo 
prazo: Investir em Saúde Mental 
pode levar a economias significa-
tivas em custos de saúde, recruta-
mento e treinamento;

8 - Prevenção de crises: A Certi-
ficação incentiva a intervenção pre-
coce em questões de Saúde Mental, 
prevenindo problemas mais graves 
no futuro;

9 - Aumento da inovação: Um 
ambiente que prioriza o bem-estar 
mental estimula a criatividade e a 
inovação entre os funcionários.

O novo panorama da saúde 
ocupacional dos trabalhadores que 
desponta só sugere benefícios e 
ainda mitiga riscos trabalhistas de 
toda ordem. Por isso, a Certificação 
em Saúde Mental vai bem além de 
questões de regras e procedimen-
tos comuns na execução das tarefas 
laborativas. Trata-se de uma subida 
de alguns degraus na escada do 
bem-estar e saúde, que vão mudar 
substancialmente as relações de 
trabalho, confiança e satisfação.

gerar valor tem relação com a ha-
bilidade da empresa de apoiar ou 
acelerar as formas de educação 
disponíveis na área. Os benefícios 
decorrentes dessa iniciativa vão 
muito além dos negócios. Indiví-
duos com acesso a uma educação 
escolar de qualidade têm grande 
impacto no desenvolvimento de 
sua família, seu bairro, sua cidade 
e o País.

Podemos seguir com inúme-
ros exemplos. O importante é 
entender que a geração de valor 

na cadeia em torno dos negócios 
raramente acontece de modo 
isolado, como obra somente da 
empresa, ou como consequência 
da atuação de ator único, seja 
ele qual for, em determinada 
região. Colaboração e análise 
de interdependências têm um 
papel fundamental nesse jogo, 
principalmente quando a solu-
ção dos problemas envolve mui-
tos públicos.

Assim, em todos os exemplos 
citados neste artigo, para gerar 

valor em níveis mais amplos, de 
modo consistente, a liderança 
precisa aproximar a empresa 
de instituições ambientais e so-
ciais, agências governamentais, 
especialistas e líderes locais 
para juntos, construírem uma 
obra colaborativa, que resulta 
em maior resiliência para todos 
os envolvidos, no caminho de 
modelos de negócios que pos-
samos chamar de sustentáveis. 
Afinal, o futuro de todos está 
em jogo.

em que situação ele se encontrar. 
Por causa da logística internacio-

nal e dos trâmites alfandegários, as 
importações levam mais tempo para 
serem entregues. Sem falar que hoje 
os conflitos internacionais e dificul-
dades de navegação em áreas de 
guerra como o Canal de Suez tam-
bém são situações que complicam 
muito o comércio internacional.

As durações maiores das viagens 
internacionais aumentam os custos 
das mercadorias, e esses impactam 
no preço do produto final. Sem con-
tar que o transporte de mercadorias 
de outros países mais distantes gera 
maior emissão de gases poluentes. 
De acordo com a Organização Ma-
rítima Internacional (IMO) o trans-
porte marítimo é responsável por 
cerca de 3% das emissões globais de 
CO2.

Segundo especialistas em tran-
ding, um exemplo de cenário so-
bre a vantagem de uma empresa 
escolher a compra de um produto 
eletroeletrônico nacional foi o da 

pandemia de covid-19. Em razão 
das limitações mundiais de comér-
cio e da interrupção das cadeias de 
abastecimento, um grande número 
de países sofreu com a falta de com-
ponentes eletrônicos e atrasos na 
produção.

O Brasil, no entanto, compro-
vou naquele período sua eficiência, 
porque inúmeras de suas empre-
sas eletroeletrônicas conseguiram 
sustentar as operações e atender 
a demanda interna por aparelhos 
eletrônicos, entre os quais, equipa-
mentos médicos como respiradores, 
monitores e outros dispositivos im-
portantes para enfrentar a pande-
mia e garantir o fornecimento aos 
hospitais.

E a partir do crescimento do 
trabalho à distância, a procura por 
computadores, notebooks e outros 
eletrônicos aumentou bastante. Por 
seu lado, a indústria nacional conse-
guiu atender a demanda, sem a ne-
cessidade de grandes importações 
de emergência.

Afora isso, a menor dependência 
a importações garantiu um forneci-
mento mais constante, mesmo dian-
te de uma crise mundial. A eficiência 
da produção local também permitiu 
uma resposta mais rápida às necessi-
dades do mercado interno, que não 
podia esperar muito tempo pelo 
fornecimento do exterior, dada a 
situação crítica.

A pandemia demostrou o valor 
de uma indústria nacional forte e 
diversificada, capaz de atender às 
necessidades em períodos de crise. 
Não temos atualmente problemas 
críticos de fenômenos atmosféricos, 
mas como seria se sofrêssemos um 
evento climático de grandes propor-
ções e no período de reconstrução 
ainda tivéssemos, que esperar um 
longo prazo pela vinda do exterior 
de postes, cabos, braços cruzados, 
isoladores, luminárias, conduto-
res, transformadores ou conec-
tores? Os produtos nacionais ga-
rantem sempre maior segurança e 
autonomia.
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Frentes Evangélicas do Senado e da Câmara 
homenageiam líderes pelo respeito aos valores cristãos

Ministra da Saúde entrega ambulâncias ao SAMU 
Macro Norte nesta terça-feira

FIEMG lança movimento para pedir veto presidencial ao aumento 
da conta de luz e da emissão de gás carbônico (PL eólicas offshore)

Governo de Minas apoia aprovação de programa para pagamento de 
dívidas dos estados

Os ministros do Supremo Tri-
bunal Federal (STF) Dias Toffoli, 
Nunes Marques e André Mendon-
ça, o advogado-geral da União, 
Jorge Messias, o senador Davi 
Alcolumbre e o deputado Marcos 
Pereira receberam, nesta terça-
-feira (17), a “Medalha de Honra 
ao Mérito Cristão”, em reconhe-
cimento à atuação destacada na 
promoção da justiça, do direito e 
do diálogo institucional no país.

A homenagem foi promovida 
pelas Frentes Parlamentares do 
Senado e da Câmara. Durante a 
cerimônia, o senador Carlos Via-
na (Podemos-MG), presidente do 
colegiado, destacou o empenho 
e o compromisso dos agraciados 
na construção de um ambiente de 
respeito, equilíbrio e preservação 
dos valores cristãos no Brasil.

“Vocês contribuíram, de ma-
neira efetiva, para que a luta do 
cristão se tornasse uma vitória de 
união e de respeito, sempre bus-
cando um país melhor e mais jus-
to para todos”, afirmou Viana em 

seu discurso. O senador também 
ressaltou a importância do diá-
logo entre os poderes e o papel 
dos líderes religiosos e políticos 
no fortalecimento da liberdade de 
expressão e da convivência demo-
crática.

Ainda em sua fala, o presidente 
da Frente Parlamentar Evangélica 
no Senado lembrou de algumas 
das conquistas recentes obtidas 
por meio da atuação conjunta 
dos parlamentares evangélicos: a 
isenção de tributos para igrejas, 
garantindo o pleno funcionamen-
to das instituições religiosas, e a 
liberdade de pregação e discurso 
sobre livros sagrados, defendida 
por padres, pastores e missioná-
rios.

A cerimônia destacou não ape-
nas os homenageados, mas tam-
bém reforçou a importância de 
valores como diálogo, liberdade 
religiosa e respeito institucional, 
fundamentais para a construção 
de um país mais justo, inclusivo e 
equilibrado.

Federação alerta para os impactos ambientais e sociais negativos que as medidas poderão trazer ao 
país caso sejam sancionadas

Propag pode ajudar a alavancar os investimentos em saúde, educação, infraestrutura e redução da dívida

UNIÃO E RESPEITO

O Consórcio Intermunicipal de Saúde 
da Rede de Urgência do Norte de Minas 
(Cisrun)/SAMU Macro Norte recebeu 09 
ambulâncias do Ministério da Saúde para 
a renovação de sua frota, na manhã desta 
terça-feira (17), em Sorocaba, no interior 
do estado de São Paulo. A entrega dos ve-
ículos foi realizada pela ministra da Saúde, 
Nísia Trindande Lima, à diretora do Cisrun/
SAMU, Zildete Ferreira de Souza, durante 
cerimônia de entrega dos veículos a SAMUs 
de todo o Brasil.

“As unidades chegam em um momento 
oportuno, tendo em vista a necessidade da 
substituição dos veículos da instituição que 
teve sua última renovação de frota em 2019. 
A expectativa é que, em janeiro, recebamos 
mais ambulâncias para uma renovação com-

pleta”, disse a diretora executiva do Cisrun/
SAMU Macro Norte, Zildete Souza.

As novas unidades do SAMU Macro Nor-
te substituirão veículos que atuam, 24 ho-
ras por dia, sete dias por semana, em uma 
área de 122 mil km² passando por áreas 
urbanas, rodovias e localidades rurais. As 
equipes atendem a uma população de mais 
de 1,7 milhão de habitantes vítimas de aci-
dentes de trânsito, traumas, casos clínicos, 
obstétricos e psiquiátricos, entre outros. Os 
novos equipamentos serão utilizados por 
profissionais especializados que recebem 
capacitação permanente comprometidos 
com sua missão de salvar vidas e beneficia-
rão a população através de 45 bases descen-
tralizadas que atendem 86 municípios da 
região.

A Federação das Indústrias do 
Estado de Minas Gerais (FIEMG) 
iniciou um movimento para solici-
tar ao presidente Lula o veto a dois 
pontos do projeto de lei aprovado 
no Senado, nesta quinta-feira (12), 
que regulamenta as eólicas offsho-
re. A entidade alerta para os impac-
tos ambientais e sociais negativos 
que as medidas poderão trazer ao 
país, caso sejam sancionadas.

De acordo com a FIEMG, o pro-
jeto promove a ampliação de ter-
moelétricas a gás e carvão mineral, 
comprometendo o futuro ambien-
tal e econômico do Brasil. “Uma ter-
moelétrica a carvão mineral polui 
34 vezes mais que uma hidrelétrica, 

e uma a gás, 20 vezes mais. Essas es-
colhas impactam diretamente nossa 
capacidade de atingir as metas de 
redução de emissões de CO2, além 
de prejudicar o bolso de cada bra-
sileiro”, afirma Flávio Roscoe, pre-
sidente da Federação das Indústrias 
do Estado de Minas Gerais. De acor-
do com ele, a inclusão de “jabutis” 
no projeto vai encarecer produtos 
essenciais e aumentar a inflação. 
“Hoje, os 11% de termoelétricas 
na matriz elétrica tornam a conta 
de luz 20% mais cara e produtos 
básicos para a população também 
mais caros. Expandir essas fontes 
poluentes até 2050 é um erro gra-
víssimo, pois aumentaria ainda mais 

esses custos”, ressalta
O movimento que a FIEMG está 

promovendo também reforça a im-
portância de separar disputas polí-
ticas dos interesses nacionais. “Essa 
não é uma questão de direita ou 
esquerda; é sobre proteger o Brasil. 
Estamos pedindo aos cidadãos que 
se unam a nós para solicitar o veto 
do presidente aos pontos que pre-
judicam o lado social, ambiental e 
a sustentabilidade da nossa matriz 
elétrica”, conclui Roscoe.

A entidade convida a sociedade 
a engajar-se no movimento e rea-
firma seu compromisso com uma 
matriz elétrica mais limpa e sus-
tentável.

Foi aprovado no Senado Fe-
deral, nessa terça-feira (17/12), 
o projeto de lei que cria o Pro-
grama de Pleno Pagamento da 
Dívida dos Estados (Propag) com 
a União. O governador de Minas 
Gerais, Romeu Zema, e o vice-go-
vernador Professor Mateus esti-
veram em Brasília para acompa-
nhar a votação.

A proposta, de autoria do pre-
sidente da Casa e senador minei-
ro Rodrigo Pacheco, foi aprovada 
por 72 votos e segue, agora, para 
sanção do presidente da Repúbli-
ca.

Para o governador, a aprova-
ção do programa é um avanço 
para o estado e recompensa um 
esforço e trabalho em conjunto 
de diversos setores políticos.

“O Propag resolve o principal 
problema: os juros. Ao longo do 
tempo, as dívidas dos estados 
com a União cresceram tanto que 
as parcelas passaram a compro-
meter uma parte insustentável 
das receitas. É como alguém que 
faz o financiamento de uma casa 
própria, começa pagando 10% do 
salário, mas, 20 anos depois, está 
pagando 50%, inviabilizando sua 

vida financeira”, explicou Romeu 
Zema.

Ele afirmou que a medida 
pode auxiliar e impulsionar, ain-
da mais, o crescimento do esta-
do. “O Regime de Recuperação 
Fiscal era um paliativo e resolvia 
o problema por um período de 
até quatro anos. Mas, à medi-
da que as parcelas aumentavam 
novamente, a situação original 
retornava. Agora, temos uma 
solução definitiva. Minas Gerais 
não terá folga financeira, mas 
pelo menos será viável”, avaliou 
o governador.

O vice-governador Professor 
Mateus explicou ainda que o 
Propag significa muito mais do 
que um novo parcelamento das 
dívidas do estado. “É uma nova 
lógica, que permite ao Governo 
de Minas começar a pagar a dívi-
da de verdade. Até então, o que 
fazíamos era uma espécie de ro-
lagem”, disse.

“O Propag abre caminho para 
a federalização de ativos estadu-
ais, mais investimentos em in-
fraestrutura e educação, e para 
a redução da dívida. Mas, acima 
de tudo, ele simboliza um novo 

tempo para Minas Gerais. As con-
tas equilibradas pelo governador 
Romeu Zema não só poderão ser 
mantidas, mas também transfor-
madas em geração de oportu-
nidades e serviços para os mi-
neiros”, acrescentou Professor 
Mateus.

Por fim, o vice-governador 
agradeceu a participação dos 
órgãos envolvidos na constru-
ção do programa.

“Quero expressar meu agra-
decimento a todos que se en-
volveram nesse processo. Agra-
deço ao governador, que nos 

liderou junto com as equipes 
técnicas da Fazenda e de outros 
órgãos. Também faço um agra-
decimento especial àqueles de 
fora do governo que nos aju-
daram, como o senador Rodri-
go Pacheco, autor da propos-
ta. Sem a liderança dele, esse 
projeto não estaria avançando 
hoje. E ao presidente da ALMG, 
Tadeu Martins, que também me-
rece reconhecimento por ter 
nos acompanhado nas discus-
sões deste projeto que se torna 
realidade”, finalizou o vice-go-
vernador.
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Tecnologias avançam para combater 
alto índice de acidentes no campo

Avanços tecnológicos transformam a cirurgia 
de catarata 

Apesar de ser um dos líderes 
globais do agronegócio, o Brasil 
ainda enfrenta um grande desafio 
nesse campo: garantir a integrida-
de física dos trabalhadores. Dados 
do Observatório de Segurança e 
Saúde no Trabalho, do Ministério 
Público do Trabalho (MPT), reve-
lam que, entre 2012 e 2022, mais 
de 80 mil acidentes foram registra-
dos em atividades agrícolas, o que 
corresponde a 13% do total de 613 
mil ocorrências nesse período. Os 
cultivos com o maior número de 
acidentados nesses dez anos fo-
ram: cana-de-açúcar (24.154), soja 
(14.600), laranja (9.965) e outras 
frutas (9.200).

Outro dado preocupante apon-
tado pelo Observatório é que as 
interações com máquinas e equi-
pamentos são a principal causa de 
acidentes de trabalho, representan-
do 14,8% das ocorrências em uma 
década. Diante desse cenário, a tec-
nologia vem proporcionando avan-
ços na proteção dos trabalhadores 
do campo.

Especialista em gestão de riscos 

e danos em operações logísticas, 
a AHM Solution tem implantado 
dispositivos que aumentam a segu-
rança nas interações entre pessoas 
e máquinas agrícolas. Uma delas é o 
sistema de detecção por proximida-
de Hit-Not. Essa tecnologia utiliza 
campos magnéticos para detectar 
a proximidade de pedestres, espe-
cialmente em áreas de baixa visibi-
lidade, como aquelas com poeira, 
fumaça ou obstáculos naturais. “É 
um sistema ideal para operações 
em grandes plantações, alertando 
operadores de veículos sobre a pre-
sença de pessoas próximas, o que 
reduz drasticamente o risco de atro-
pelamentos”, explica Afonso Morei-
ra, CEO da AHM Solution.

Ele também cita como exemplo 
as câmeras Proxicam, equipadas 
com inteligência artificial e que de-
tectam pedestres e veículos mesmo 
que estes não estejam utilizando 
equipamentos de segurança, como 
coletes reflexivos. “Essa tecnologia 
é recomendada para ambientes 
agrícolas adversos, oferecendo um 
desempenho consistente mesmo 

sob condições climáticas extremas”, 
completa Moreira.

Já as câmeras Motec são mais ro-
bustas e projetadas para monitorar 
e auxiliar nas manobras de veículos 
pesados, como tratores e colhei-
tadeiras. “A solução reduz pontos 
cegos e melhora a visibilidade em 
plantações de médio e grande por-
te, proporcionando maior seguran-
ça para operadores e pedestres”, 
diz o especialista.

Por fim, o IRIS 860 utiliza luz 
infravermelha para identificar fitas 
refletivas em uniformes, permitin-
do a detecção precisa de pedestres 
em zonas de tráfego intenso. “Esse 
sistema é bastante utilizado para 
proteger trabalhadores durante a 
colheita e o transporte interno de 
produtos”, salienta Moreira.

Resultados no campo

Em uma operação agrícola no 
Centro-Oeste brasileiro, a imple-
mentação de câmeras Motec e do 
sistema IRIS 860 reduziu em 40% 
os acidentes envolvendo colheita-

deiras e empilhadeiras. “Além des-
ses dispositivos, o uso de sistemas 
como o Hit-Not e o Proxicam tam-
bém têm contribuído para a cria-
ção de ambientes de trabalho mais 
seguros, permitindo uma melhor 
gestão de tráfego em plantações e 
áreas de armazenamento”, relata o 
CEO da AHM Solution.

Ele destaca outra vantagem do 
investimento em tecnologias no 
campo: “Elas não apenas reduzem 
os riscos de acidentes, mas per-
mitem que as operações agrícolas 
aumentem sua produtividade, 
sem comprometer a integridade 
dos trabalhadores do campo”.

Moreira salienta ainda a im-
portância da segurança para a 
conformidade do agronegócio 
com as normas internacionais de 
sustentabilidade. “Realizamos um 
assessment (diagnóstico) comple-
to das operações, identificando 
pontos críticos e propondo solu-
ções rastreáveis. Essa abordagem 
integrada é essencial para atender 
às demandas do setor e proteger 
vidas”, conclui.

Equipamentos avançados rea-
lizam mapeamento completo do 
corpo, permitindo o acompanha-
mento milimétrico de lesões e a 
detecção de alterações em estágios 
iniciais, quando as chances de cura 
superam 90%.

O uso de inteligência artificial 
potencializa a análise das imagens, 
destacando áreas que exigem aten-
ção especial dos especialistas.

A tecnologia tem se tornado 
uma peça-chave na identificação 
rápida e precisa do câncer de pele, 
transformando a maneira como 
médicos lidam com a prevenção e 
o tratamento da doença. Equipa-
mentos modernos e sistemas au-
tomatizados oferecem um nível de 
detalhamento que supera os méto-
dos tradicionais de análise visual, 
ajudando a detectar alterações mí-
nimas em lesões cutâneas antes que 
se tornem ameaças à saúde.  

Esses equipamentos realizam 
um mapeamento completo do cor-
po, permitindo que lesões sejam 
acompanhadas ao longo do tempo 
com precisão milimétrica. Por meio 
de tecnologias que padronizam ilu-
minação, ângulo e foco, cada ima-
gem se torna uma ferramenta de 
comparação confiável. 

O câncer de pele é o tipo de cân-
cer mais comum no Brasil, respon-
sável por cerca de um terço de to-
dos os diagnósticos oncológicos no 
país, de acordo com o Instituto Na-
cional de Câncer (Inca). A cada ano, 
mais de 220 mil novos casos de cân-
cer de pele são registrados, sendo 
aproximadamente 8.400 deles de 
melanoma, a forma mais agressiva 
da doença. Especialistas destacam 
que muitos casos poderiam ser pre-
venidos com hábitos adequados e 
tratados de forma mais eficaz com 
diagnóstico precoce. 

O câncer de pele, especialmente 
o melanoma, pode evoluir rapida-

mente. Ferramentas tecnológicas 
nos ajudam a detectar alterações 
ainda em estágios iniciais, quando 
as chances de cura são superiores a 
90%. Esses dispositivos também são 
fundamentais para monitorar alte-
rações sutis que, de outra forma, 
poderiam passar despercebidas no 
exame clínico. O uso de softwares 
avançados, aliados à inteligência 
artificial, potencializa a análise das 
imagens, sinalizando áreas de aten-
ção para o especialista. 

“O Dezembro Laranja é mui-
to importante para conscientizar 
sobre a prevenção e o tratamento 
precoce do câncer de pele. Além 
dos exames de rotina, que devem 
ser feitos pelo menos uma vez ao 
ano, como a anamnese, o exame 
clínico e a dermatoscopia, hoje 
contamos com a inteligência artifi-
cial nos métodos diagnósticos por 
imagens”, explica a dermatologista 
Paula Bellotti. 

A tecnologia tem se tornado 
uma peça-chave na identificação 
rápida e precisa do câncer de pele, 
transformando a maneira como 
médicos lidam com a prevenção e 
o tratamento da doença. Equipa-
mentos modernos e sistemas au-
tomatizados oferecem um nível de 
detalhamento que supera os méto-
dos tradicionais de análise visual, 
ajudando a detectar alterações mí-
nimas em lesões cutâneas antes que 
se tornem ameaças à saúde. 

Esses equipamentos realizam 
um mapeamento completo do cor-
po, permitindo que lesões sejam 
acompanhadas ao longo do tempo 
com precisão milimétrica. Por meio 
de tecnologias que padronizam ilu-
minação, ângulo e foco, cada ima-
gem se torna uma ferramenta de 
comparação confiável. 

Segundo a especialista, a tecno-
logia oferece um suporte essencial 
aos médicos. “Softwares ultramo-

dernos de fotografia permitem foto-
grafar o corpo inteiro em minutos, 
sem deixar nenhuma pinta de fora. 
Através da IA cada pinta é avaliada 
e gera uma estimativa da probabi-
lidade de ser ou não um câncer de 
pele. Isso nos ajuda a conscientizar 
e mostrar ao paciente a importância 
desses exames.” 

Entre as tecnologias que têm se 
destacado está o Intellistudio, do 
Grupo MedSystems, que realiza um 
mapeamento corporal completo 
por meio de fotografias detalha-
das. Utilizando inteligência artifi-
cial e automação, o dispositivo é 
uma solução que redefine a captura 
de imagens clínicas e estéticas. O 
sistema permite o acompanhamen-
to preciso de alterações das lesões, 
pois consegue fotografar exatamen-
te com os mesmos ajustes de luz e 
posição, ao longo do tempo. 

“A ferramenta facilita a identi-
ficação precoce de lesões derma-
tológicas, especialmente do mela-
noma, que pode ser tratado com 
maior sucesso quando detectado 
em estágios iniciais. A tecnologia 
otimiza o trabalho médico e me-
lhora a experiência do paciente”, 
afirma Thalita Herek, Head clinica 
do Grupo Medsystems. Além de ser 
amplamente utilizado em clínicas 
dermatológicas, a inovação tem 
aplicações na medicina estética, au-
xiliando profissionais a documen-
tar e avaliar procedimentos com 
precisão, garantindo resultados 
mais eficazes e seguros. 

A importância do diagnóstico 
precoce 

O diagnóstico precoce desem-
penha um papel importante no 
combate ao melanoma, uma forma 
de câncer de pele que, embora re-
presente apenas 3% dos casos, é 
responsável pela maioria das mor-

tes relacionadas à doença. Quando 
identificado nos estágios iniciais, as 
chances de cura ultrapassam 90%, 
proporcionando um prognóstico 
positivo. Entretanto, o melanoma é 
conhecido por sua evolução rápida 
e agressiva; se não tratado pronta-
mente, pode se disseminar para 
outras partes do corpo (metástase), 
tornando o tratamento desafiador. 

Além disso, o tratamento dos 
carcinomas basocelulares e espi-
nocelulares, tipos mais comuns de 
câncer de pele, também se benefi-
cia do diagnóstico precoce. Embora 
menos agressivos, podem causar 
deformações ou comprometer es-
truturas importantes se não trata-
dos adequadamente. 

Enquanto a tecnologia avança, 

hábitos preventivos continuam 
sendo essenciais para reduzir a inci-
dência da doença. Além da proteção 
solar diária e do controle de expo-
sição ao sol nos horários de pico 
(10 às 16 horas), algumas outras 
recomendações devem ser obser-
vadas:  

Uso de roupas e acessórios 
de proteção: Camisas de manga 
longa, chapéus de abas largas e 
óculos de sol com proteção UV 
oferecem uma camada extra de 
segurança contra a radiação. Prefira 
tecidos leves e de trama fechada, 
que bloqueiam a passagem dos 
raios solares. 

Realizar autoexame e observação 
de sinais: Realize inspeções regula-
res na pele, observando mudanças 

em pintas ou manchas. Critérios 
como assimetria, bordas irregula-
res, coloração variável e diâmetro 
superior a 6 mm devem ser analisa-
dos com atenção. Em caso de dúvi-
da, consulte um dermatologista. 

Consultas regulares ao dermato-
logista: Mesmo sem sintomas apa-
rentes, visitas anuais ao especialista 
são essenciais. Um profissional ca-
pacitado pode identificar alterações 
invisíveis a olho nu, aumentando as 
chances de um diagnóstico precoce. 

Evitar câmaras de bronzeamen-
to: Estudos apontam que o uso des-
sas câmaras aumenta em até 75% 
o risco de desenvolver melanoma. 
Essa prática é desaconselhada pela 
Organização Mundial da Saúde 
(OMS).

Um em cada dez acidentes de trabalho no Brasil ocorrem em atividades agrícolas. Dispositivos evitam 
atropelamentos por máquinas em áreas com visibilidade reduzida
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Piscicultores investem na criação de tilápias com 
tanques suspensos no Centro-Oeste de Minas

Advogado Daniel Romano Hajaj adverte consumidores 
sobre os golpes estão em alta nesse final de ano

Panorama dos Resíduos Sólidos indica que 60% dos municípios de Minas 
Gerais destinam materiais de forma ambientalmente adequada

Panorama dos Resíduos Sólidos indica que 60% dos municípios de Minas 
Gerais destinam materiais de forma ambientalmente adequada

Sustentabilidade e alta produ-
tividade estão entre as vantagens 
de um sistema que tem ganhado a 
preferência de piscicultores em Di-
vinópolis e região, no Centro-Oeste 
de Minas. Trata-se do Sistema de 
Recirculação de Água, conhecido 
como RAS.

“O RAS consiste em um método 
de criação de peixes em bolsões de 
geomembrana. A água passa por 
um tratamento e depois é reutili-
zada, diminuindo drasticamente a 
quantidade de água necessária para 
cada ciclo produtivo”, explica o 
coordenador Regional de Pecuária 
da Empresa de Assistência Técnica 
e Extensão Rural de Minas Gerais 
(Emater-MG), Lamartine Wéliton 
Branquinho.

Ele lembra que, além de con-
tribuir com a sustentabilidade, 
o sistema ainda apresenta como 
vantagens pouco espaço para a ins-
talação, produção de um peixe de 
melhor qualidade e alta produção. 
“Os tanques podem variar de 5 mil 
até 300 mil litros. Em um tanque 
de 150 mil litros, por exemplo, o 
produtor pode colocar até 4,5 mil 
peixes terminados”, afirma Bran-
quinho.

Entre as desvantagens do RAS, 
Giovani Chaves, extensionista da 
Emater-MG, cita o maior custo de 
implantação em relação ao tan-
que escavado e a alta demanda de 
energia elétrica. “Os criadores es-
tão contornando esse problema da 
energia com a instalação de placas 

solares. Além de proporcionar uma 
economia significativa na conta de 
luz, ainda reduz a possibilidade de 
os animais morrerem por falta de 
oxigenação, caso ocorra algum pico 
de energia”.

Experiências
Adão Alves está na piscicultura 

há 25 anos. Ele e os sócios têm cria-
ção de tilápia, surubim e tambaqui 
em tanque escavado, na comunida-
de São José de Pedras, em Itaúna. 
Há dois anos, decidiram apostar em 
dez tanques suspensos de vários ta-
manhos para a criação de tilápias. 
A experiência tem sido satisfatória, 
são três toneladas produzidas por 
mês, em uma área de dois hectares.

“A gente tem um peixe de 

melhor qualidade, pois não tem 
contato com barro e, além disso, 
apresenta o diferencial de ser um 
tanque compacto, onde você pode 
criar bastante peixe por metro qua-
drado”, conta. Um frigorífico tercei-
rizado realiza o abate e a produção 
é comercializada para o Programa 
Nacional de Alimentação Escolar 
(PNAE), além de bares e restaurantes 
de Itaúna.

O casal Maria da Conceição Gon-
zaga e Luiz José Gonzaga, do Povoa-
do Lopes, em Divinópolis, também 
investiu no RAS. “O Luiz viu na in-
ternet e decidimos começar. É uma 
atividade que não dá tanto trabalho 
para nós, que já somos idosos, e ain-
da distrai”, conta Maria Gonzaga. Para 
Luiz José, a experiência também tem 

sido boa. “Eu entrei nesse sistema há 
uns quatro anos e só vejo vantagem, 
porque você tem uma evolução rápi-
da do peixe”, comemora.

A produção do casal é dedicada 
apenas para o consumo da família 
e a experiência deles é fonte de ins-
piração, pois a chácara do Vovô Luiz 
funciona como unidade demonstrati-
va para piscicultores do município de 
Divinópolis e região.

Manejo
O coordenador Regional de 

Pecuária da emater-MG, Lamartine 
Branquinho, frisa que o manejo é 
simples.

“O produtor coloca uma água 
limpa em um tanque, faz a fertiliza-
ção para receber os alevinos, onde 

ficarão por aproximadamente 60 
dias. Após esse período, transfere 
os animais para outro tanque com 
o objetivo de engorda. Em seguida, 
para o de depuração, onde ficam 
por três dias e finalmente vão para 
o abate. O período do ciclo fica em 
torno de sete a oito meses”, explica 
o coordenador Regional de Pecuá-
ria da Emater-MG.

O coordenador ainda lembra 
que o licenciamento ou outorga 
dependerá da quantidade de cria-
ção. Ele ainda ressalta que, apesar 
de ser uma atividade interessante e 
rentável, é necessário ter um certo 
conhecimento sobre manejo, pois 
podem ocorrer imprevistos, geran-
do assim a mortalidade do tanque 
inteiro.

Sistema possibilita maior economia de água e ainda requer menor área para a implantação

IA bandidagem é cíclica, ou seja, de tempos em tempos, renovam ou mudam os golpes que são aplicados 
nos consumidores

E com a proximidade das festas 
de final de ano, os bandidos inicia-
ram a aplicar os golpes que estão em 
alta.

O advogado Daniel Romano 
Hajaj esclarece que nesse ano, os 
principais golpes são: (i) pacote de 
viagens; (ii) presentes; (iii) oferta de 
empregos; (iv) cartões de natal e de 
fim de ano; (v) promoções de pro-
dutos; (vi) sorteios; e, (vii) desconto 
no pagamento das dívidas.

“Cada um dos golpes tem suas 
peculiaridades, mas o objetivo 
sempre é tentar tirar o máximo de 
dinheiro do consumidor”, alerta o 

advogado Daniel Romano Hajaj.
“No golpe do pacote de viagens, 

os criminosos fazem anúncios, 
como se fossem de empresas sérias 
e renomadas, mas acabam transfe-
rindo você para um site falso, muito 
parecido com o da empresa, e só 
depois do pagamento é que você se 
dá conta de ter caído em um golpe. 
No golpe do presente, o consumi-
dor recebe um e-mail, indicando ter 
recebido um presente de uma loja 
bem conhecida, e ao clicar no link 
indicado, cai um site falso e uma co-
brança é feita, ainda que seja relativa 
ao frete.”, ensina o advogado Daniel 

Romano Hajaj.
Quanto ao terceiro tipo de golpe, 

o advogado Daniel Romano Hajaj 
alerta que são duas possibilidades. 
A primeira é oferecer um emprego, 
mediante o pagamento de uma taxa 
ou realização de curso profissio-
nalizante, e a segunda, é criar uma 
forma de cadastrar os dados do con-
sumidor, para que após, essas infor-
mações sejam vendidas ou utilizadas 
para qualquer tipo de fraude.

“No golpe do cartão de natal, que 
normalmente é por conta daqueles 
e-mail´s de corrente, o golpe é apli-
cado quando o consumidor clica 

no link, e por a maioria das pessoas 
estarem acessando o e-mail pelo ce-
lular, instala-se um vírus que rouba 
seus dados, suas senhas e pode acar-
retar uma devassa na vida financeira 
do consumidor.”, enfatiza o advoga-
do Daniel Romano Hajaj.

O golpe das promoções de pro-
dutos é um dos que mais faz vítimas, 
inclusive, pelo cenário econômico 
atual, e ao clicar no link indicado, ou 
é um site falso, ou um produto que 
nunca será entregue, causando, as-
sim, o prejuízo ao consumidor, aler-
ta o advogado Daniel Romano Hajaj.

“No golpe do sorteio, os crimino-

sos se valem da fé do brasileiro de 
ganhar um grande prêmio, como a 
mega sena da virada e criam bolões 
falsos para enganar o consumidor”, 
esclarece o advogado Daniel Roma-
no Hajaj.

O advogado Daniel Romano 
Hajaj esclarece que o golpe do des-
conto de supostas dívidas é também 
muito aplicado nessa época do ano, 
valendo-se do recurso a mais dos 
consumidores por conta do recebi-
mento do 13º salário e férias. Soma-
do a isso, é bastante conhecido que 
nessa época do ano, os bancos apre-
sentam condições excepcionais para 

quitação de dívidas.
“Quando o consumidor faz o 

pagamento, por boleto ou PIX, vê 
que o dinheiro é destinado a outra 
pessoa ou empresa, que nada tem a 
ver com o banco e, na maioria das 
vezes, o prejuízo é grande”, alerta o 
advogado Daniel Romano Hajaj.

Para evitar cair em golpes, o ad-
vogado Daniel Romano Hajaj salien-
ta que é essencial sempre ter um 
anti vírus atualizado, não clicar em 
nenhum link desconhecido e sem-
pre, antes de efetivar o pagamento, 
identificar quem é o beneficiário da 
conta de destino.
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Até o início de janeiro, Montes 
Claros se transforma em um cená-
rio encantador com o “Projeto Natal 
Caminhos de Luz”. A cidade recebe 
uma decoração natalina especial, 
iluminando diversos pontos com ins-
talações mágicas e instagramáveis. O 
evento é uma oportunidade para fa-
mílias vivenciarem momentos únicos 
na época mais esperada do ano.

O projeto recebe o patrocínio da 
CEMIG, apoio da Prefeitura Municipal 
de Montes Claros, produção Result 
Gestão e realização Leleu Produção.

Cultura e encantamento para a 
população

A Secretária Municipal de Cultura, 
Júnia Velloso Rebelo, destacou a im-
portância do projeto para a cidade e 
para os moradores. “A Prefeitura de 
Montes Claros tem como prioridade 
apoiar as iniciativas que proporcio-
nem momentos de encantamento e 
união para a população. O Natal Ca-
minhos de Luz é um exemplo claro 
desse compromisso, transformando 
nossa cidade em um espaço de cele-
bração e alegria para todas as famílias. 
Essa ação reflete o esforço da gestão 
municipal em promover cultura e 
bem-estar em momentos tão espe-
ciais como o Natal,” afirmou.

Parcerias que transformam a 
cidade

Para Leandro Nunes, diretor da 
Leleu Produções é um marco para a 
cultura local. “Trazer o Natal Cami-
nhos de Luz para Montes Claros pela 
segunda vez é motivo de grande ale-
gria e orgulho. Este projeto é muito 
mais do que uma decoração natali-

na; é uma forma de unir as famílias, 
fortalecer nossas tradições culturais 
e transformar a cidade em um verda-
deiro palco da magia do Natal. Nada 
disso seria possível sem a parceria 
essencial da CEMIG e apoio da Pre-
feitura de Montes Claros, que, juntos, 
investem na valorização da cultura e 
no fortalecimento do espírito natali-
no,” destacou.

Decoração e magia em cada 
canto da cidade

A iluminação especial pode ser 
apreciada em locais estratégicos da 
cidade, como a rotatória da avenida 
Dulce Sarmento, Rodoviária, Parque 
Municipal, Praça da Matriz, avenida 
Deputado Esteves Rodrigues, Prefei-
tura e Lagoa Interlagos. Esses espaços 
foram cuidadosamente decorados 
para transmitir o espírito natalino e 
encantar moradores e visitantes.

Chegada do Papai Noel: o 
momento mais aguardado

Um dos pontos altos do evento 
será a Chegada do Papai Noel, mar-
cada para o dia 23 de dezembro, às 
15 horas, na Lagoa do Interlagos, um 
dos cartões-postais de Montes Claros. 
O Bom Velhinho irá interagir e distri-
buir balas às crianças, num momento 
que promete criar memórias inesque-
cíveis e registros especiais para todas 
as famílias.

Em razão das condições climáti-
cas, especialmente em caso de chu-
va, a programação do dia 23 poderá 
sofrer alterações. Qualquer mudança 
será comunicada antecipadamente 
pelos canais oficiais do Projeto Natal 
Caminhos de Luz: @natalcaminhos-

deluz

CEMIG e o compromisso com 
a cultura mineira

O projeto conta com o patrocínio 
da CEMIG, que, ao longo de seus 71 
anos, tem apoiado expressões artís-
ticas e culturais. Esse compromisso 
reforça o papel da empresa na valo-
rização da diversidade cultural, na 
preservação do patrimônio material 
e imaterial, e na memória e identi-
dade do povo mineiro.

Natal Caminhos de Luz celebra 
a união, a alegria e a tradição em 
Montes Claros, fazendo da cidade 
um verdadeiro palco da magia na-
talina.

6 cidade

Prefeitura de Montes Claros reforma Alpheu de Quadros

Médica do hospital do rim da Santa Casa lança 
livro sobre transplante renal e gestação

Natal Caminhos de Luz transforma Montes Claros 
em um espetáculo de magia e brilho

A Prefeitura de Montes Claros, 
através da Secretaria de Saúde, 
inaugurou na manhã desta terça-fei-
ra, 17, os novos espaços reformados 
no Pronto Atendimento Municipal 
Alpheu de Quadros. Participaram 
da solenidade o vice-prefeito Gui-
lherme Guimarães, representando 
o prefeito Humberto Souto; o pro-
curador-geral do Município, Otávio 
Rocha; secretários, servidores e mo-
radores da região. Diversas melho-
rias foram realizadas no hospital, 
que ganhou uma nova recepção e 
aperfeiçoamentos em diversos es-
paços.

A reforma da recepção do hospi-
tal contemplou a troca das pedras 
das bancadas, remoção dos bancos 
de alvenaria, recomposição do piso, 
revestimentos em paredes, subs-
tituição e reforma de portas, troca 
de lâmpadas e luminárias, reforma 
dos banheiros, pintura interna e da 
fachada externa, impermeabilização 
da laje, pintura das ferragens das 
janelas e gradil, reforma do piso 

externo e substituição da caixa de 
hidrante de incêndio.

Representando o prefeito Hum-
berto Souto, o vice Guilherme Gui-
marães enfatizou que “melhoramos 
muito a saúde. Mas precisamos 
avançar ainda mais. As obras estru-
turantes das unidades acontecem,  
porém precisamos fazer elas funcio-
narem adequadamente para aten-
der a nossa população e também os 
servidores”.

O procurador-geral do Muni-
cípio, Otávio Rocha, afirmou que 
“todas essas obras vem ao encon-
tro do que determinou o prefeito 
Humberto Souto: cuidar e melho-
rar a vida das pessoas. Essa reforma 
é para proporcionar um ambiente 
mais humanizado para nossa po-
pulação e um lugar agradável para 
os servidores. Temos duas unidades 
de pronto atendimento (Alpheu de 
Quadros e UPA do Chiquinho Gui-
marães) que estão dando suporte 
aos hospitais e estamos construin-
do mais duas unidades de pronto 

atendimento para melhorar ainda 
mais a vida das pessoas”, observa.

A secretária de Saúde Dulce Pi-
menta frisou que “ao longo desses 
oito anos foram muitas reformas 
realizadas. Construímos uma 
Unidade Básica de Saúde em um 
espaço ocioso, restabelecemos a 
oftalmologia e deixamos o espa-
ço para a sua real funcionalidade, 
que é atender as pessoas e fazer 
saúde”.

Diretora do Alpheu de Qua-
dros, Socorro Carvalho enfatizou 
que “recebemos um hospital su-
cateado e o prefeito Humberto 
Souto me convidou para poder 
organizar. Eu aceitei o desafio e 
hoje entregamos um espaço huma-
nizado para atender os pacientes e 
proporcionar um ambiente agradá-
vel para os servidores. Enfrentamos 
muitos desafios, mas conseguimos 
entregar para a população um local 
onde podemos oferecer qualidade 
no serviço e no atendimento”. (RU-
BENS SANTANA)

A médica nefrologista do Hos-
pital do Rim da Santa Casa Montes 
Claros, Dra. Ana Carolina Guedes 
Meira, em parceria com a Dra Tainá 
Veras de Sandes Freitas, escreveu 
o livro “Transplante Renal e Ges-
tação”, que aborda as particulari-
dades e desafios enfrentados por 
essas pacientes. Dra. Ana Carolina 
explica que o número crescente 
de pacientes transplantados renais 
abrange também um número maior 
de mulheres em idade fértil. Além 
disso, ela ressalta que a possibilida-
de da gestação muitas vezes não é 
discutida com as pacientes por falta 
de orientações claras na literatura 
brasileira que guiem a equipe assis-
tente. “Essa lacuna foi o principal 
fator motivador para a produção do 
livro”, fala.

A nefrologista reforça ainda que 
“sendo médica e mulher, com a 
prática, fui notando a necessidade 

crescente de se focar sobre a saúde 
reprodutiva da mulher após o trans-
plante, já que pacientes em diálise 
se tornam inférteis, e o transplante 
devolve a fertilidade às mulheres na 
faixa etária específica”, complemen-
ta Dra. Ana. O livro traz orientações 
e fundamentos para a condução 
de casos de gestação em mulheres 
transplantadas, abordando temas 
como o uso de imunossupressores, 
comorbidades, riscos aumentados 
de pré-eclâmpsia, prematuridade 
e particularidades anatômicas. “A 
mulher transplantada tem particula-
ridades que elevam o risco da ges-
tação:  uso de imunossupressores, 
alta carga de comorbidades, chan-
ces aumentadas de pré-eclâmpsia 
e prematuridade, bem como parti-
cularidades anatômicas e possíveis 
complicações do enxerto”, explica a 
médica nefrologista. 

Dra. Ana Carolina detalha que a 

obra é voltada principalmente para 
os profissionais de saúde, com o 
objetivo de guiar as equipes assis-
tentes no melhor manejo da saúde 
reprodutiva, desde a escolha de 
métodos contraceptivos adequados 
até o acompanhamento diferencia-
do durante a gravidez. “A gestação 
na mulher transplantada renal deve 
ser classificada como de alto risco, 
e para o melhor manejo é funda-
mental a coordenação entre uma 
equipe multiprofissional, envol-
vendo nefrologistas, ginecolo-
gistas, nutricionistas, psicólogos 
e assistentes sociais. A rotina de 
atendimento deve ser diferencia-
da e mais frequente, bem como 
mais recursos devem ser dispo-
nibilizados, já que exames e tra-
tamentos mais complexos podem 
ser necessários”, contextualiza.

Com vasta experiência no 
acompanhamento de pacientes 

transplantados renais, além disso 
a autora destaca que o transplan-
te devolve mais do que a função 
renal: ele resgata oportunidades 
antes inviáveis durante a diáli-
se. Entre essas, está o desejo de 
maternidade, frequentemente 
acompanhado de dúvidas e me-
dos. “Hoje grande parte do meu 
enfoque na nefrologia é a condu-
ção dos pacientes transplantados 
renais. Essa prática me proporciona 
contato direto com a melhoria da 
qualidade de vida, com a devolução 
de oportunidades que pareciam im-
possíveis durante a hemodiálise e 
também com os desejos e temores 
das mulheres após o transplante. 
A necessidade de incluir o cuidado 
com a saúde reprodutiva feminina 
nas consultas rotineiras contribuiu 
para a pesquisa sobre o tema e me 
motivou a escrever o livro”, finaliza 
Dra. Ana Carolina.

Em sua 2º edição o Projeto Natal de Luz fortalece a parceria entre a CEMIG e a Prefeitura de Montes 
Claros trazendo arte e celebração para iluminar a cidade na época mais especial do ano
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HDG prorroga inscrições para 
Residência Médica em Radioterapia

SESMT faz balanço das ações e resultados de 2024

Semana de Mobilização Nacional para a doação de 
medula óssea reforça importância de salvar vidas

O Hospital Dilson Godinho 
(HDG) informa que o prazo de 
inscrição para o Programa de Resi-
dência Médica (PRM) em Radiote-
rapia foi prorrogado até o dia 20 
de dezembro de 2024. As provas 
acontecerão em 11/01/25. 

O diretor-presidente do HDG, 
Helder Leone Alves de Carvalho, 
explicou que a decisão de pror-
rogar o prazo foi tomada para 
atender às necessidades dos can-
didatos. “A extensão do prazo tem 
como objetivo permitir que mais 
médicos interessados em partici-
par do processo seletivo do PRM, 
tenham tempo suficiente para se 
organizarem e se prepararem, ga-
rantindo assim a participação de 
candidatos alinhados com o pa-
drão de excelência da nossa Insti-
tuição”, afirmou.

O programa de Residência 
Médica em Radioterapia do HDG 
oferece uma formação de alta qua-

lidade, aliando prática e teoria em 
um ambiente com infraestrutura 
moderna e acompanhamento de 
uma equipe de especialistas expe-
rientes. É uma oportunidade para 
médicos que desejam se especia-
lizar em uma das áreas mais dinâ-
micas da medicina.

“O programa de Residência 
Médica do HDG é reconheci-
do pela excelência na formação 
prática e teórica, com uma in-
fraestrutura moderna e acompa-
nhamento de especialistas reno-
mados. A Instituição reafirma seu 
compromisso com a formação de 
profissionais de saúde e convida 
todos os interessados a aproveita-
rem essa oportunidade única”, fi-
naliza o diretor-presidente Helder 
Leone.

Para mais informações sobre o 
processo de inscrição e os pré-re-
quisitos, acesse nosso site ou neste 
link: https://tinyurl.com/w4terrwe

O Serviço Especializado Se-
gurança, Medicina do Trabalho e 
Meio Ambiente (SESMT) do Hos-
pital Dilson Godinho (HDG), re-
alizou na manhã desta terça-feira, 
17/12, reunião de fechamento anu-
al de resultados do setor.

Segundo o engenheiro am-
biental e coordenador do SESMT, 
Samuel de Carvalho Barbosa, o 
encontro foi uma oportunidade 
para revisar as ações realizadas ao 
longo do ano de 2024, destacando 
os avanços e os desafios enfrenta-
dos para garantir um ambiente de 
trabalho seguro e saudável. 

“O SESMT desempenha um 
papel crucial na promoção da saú-
de ocupacional e segurança, com 
foco na prevenção de acidentes e 
na melhoria das condições de tra-
balho, por meio de programas de 
capacitação, monitoramento de 
saúde e ações de segurança para 
todos os colaboradores”, explicou 
Barbosa.

Dentro do contexto hospitalar, 
o SESMT tem uma função ainda 
mais relevante, pois atua em um 

ambiente complexo, onde a inte-
gridade dos profissionais de saúde 
e o cumprimento das normas são 
fundamentais. 

Além das ações tradicionais de 
segurança e saúde do trabalho, o 
SESMT também se envolve direta-
mente com a Gestão Ambiental, es-
pecialmente no que se refere à in-
tegração de ações que promovam a 
sustentabilidade e a conformidade 
com as normas ambientais.

Um exemplo importante dessa 
integração é o Plano de Sustentabi-
lidade Hospitalar (PSH), que busca 
incorporar práticas sustentáveis 
nas rotinas diárias do hospital, mi-
nimizando os impactos ambientais 
e promovendo a conscientização 
sobre a importância da preserva-
ção ambiental. 

“O SESMT, em parceria com a 
Gestão Ambiental, contribui para 
a implementação desse plano, com 
ações voltadas à redução de con-
sumo de energia e água, gestão de 
resíduos hospitalares, uso racional 
de materiais e a promoção de um 
ambiente mais sustentável para 

Entre os dias 14 e 21 de dezem-
bro, o Brasil promove a Semana 
de Mobilização Nacional para a 
Doação de Medula Óssea, com o 
objetivo de conscientizar a popula-
ção sobre a importância desse ato 
de solidariedade que pode salvar 
vidas.

Em 2024, o Brasil registrou um 
aumento significativo no número 
de doadores. No primeiro semes-
tre, foram 16 mil novos cadastros, 
sendo nove mil deles provenientes 
de Minas Gerais, um crescimento 
expressivo em relação ao mesmo 
período de 2023. A campanha 
busca continuar expandindo esses 
números, promovendo ações edu-
cativas e incentivando a população 
a se cadastrar.

“Ser doador de medula óssea 
é um ato de amor e esperança. 

Infelizmente, muitas pessoas ain-
da desconhecem a simplicidade 
do processo e a possibilidade de 
transformar vidas com esse gesto. 
Com a Semana de Mobilização 
Nacional, esperamos não apenas 
aumentar o número de doadores, 
mas também desmistificar a do-
ação e inspirar mais brasileiros a 
fazerem parte dessa rede de solida-
riedade que salva vidas”, destaca o 
hematologista, Guilherme Muzzi. 

Segundo levantamento da So-
ciedade Brasileira de Transplante 
de Medula Óssea (SBTMO), rea-
lizado em julho deste ano, 1.762 
pessoas aguardavam por um trans-
plante de medula óssea. A infor-
mação foi publicada no periódico 
científico Journal of Bone Marrow 
Transplantation and Cellular The-
rapy, mantido pela própria socie-

dade.
Desse número, 598 pacientes 

aguardavam transplantes alogê-
nicos - aqueles que precisam de 
um doador - e 1.164 autólogos, 
que são os transplantes feitos por 
meio das células do próprio pa-
ciente. Esse tipo de procedimento 
faz parte dos tratamentos de con-
dições específicas, como mieloma 
múltiplo e alguns tipos de linfo-
mas. Nesse caso, o transplante tem 
como objetivo turbinar a imunida-
de e permitir que o paciente possa 
receber altas doses de quimiote-
rapia, aumentando as chances de 
cura do câncer. 

No Brasil, a doação de medula 
óssea é intermediada pelo Registro 
Nacional de Doadores de Medula 
Óssea (Redome), do Instituto Na-
cional de Câncer (Inca). Reconhe-

cido como o terceiro maior banco 
de doadores do mundo, o Redome 
conta com cerca de 3,8 milhões 
de pessoas cadastradas. Além de 
beneficiar pacientes brasileiros, o 
registro possibilita que doações 
sejam feitas internacionalmente, 
ampliando as chances de compati-
bilidade e tratamento para pacien-
tes de diferentes países.

Guilherme Muzzi explica tam-
bém que, para ser um doador, 
basta ter entre 18 e 35 anos, estar 
em boas condições de saúde e pro-
curar um hemocentro para realizar 
o cadastro. “O processo é rápido, 
seguro e envolve apenas a coleta 
de uma amostra de sangue ou sa-
liva para análise. Em caso de com-
patibilidade com um paciente, o 
procedimento de doação é simples 
e pode salvar uma vida”, completa.

De 14 a 21 de dezembro, campanha destaca o papel da conscientização e do 
esclarecimento para aumentar o número de doadores

EMPREENDIMENTOS E FOMENTOS EM TEMPOS DE CRISE: CREMATÓRIO PET, UMA EXCELENTE OPORTUNIDADE DE NEGÓCIOS EM MONTES CLAROS.

Em tempos de crise, o 
cenário econômico apre-
senta desafios significati-
vos para os empreendedo-
res, mas também oferece 
oportunidades para aque-
les que sabem adaptar-se 
e inovar. A instabilidade 
financeira, o desemprego 
elevado e a retração do 
consumo podem criar um 
ambiente hostil para no-
vos negócios, no entanto, 
muitos empreendimentos 

conseguem prosperar justamente por responderem às novas ne-
cessidades geradas pela crise.

Primeiramente, a crise costuma estimular a busca por soluções 
mais acessíveis e eficientes. Em momentos de incerteza, os consu-
midores tendem a se tornar mais exigentes quanto ao custo-bene-
fício, o que impulsiona empresas a oferecerem produtos e serviços 
com um valor agregado maior, sem comprometer a qualidade. 
Além disso, a crise pode acelerar a transformação digital, forçando 
os negócios a se modernizarem e a adotarem novas tecnologias 
para manter a competitividade.

Outro aspecto importante é a capacidade de adaptação dos 
empreendedores. Aqueles que conseguem identificar nichos de 
mercado emergentes, seja em setores tradicionais ou inovadores, 
têm mais chances de superar a adversidade. A crise também pode 
promover a colaboração entre empresas, criando redes de apoio 
mútuo, compartilhamento de recursos e estratégias conjuntas, o 
que fortalece o ecossistema empreendedor como um todo.

Por fim, é crucial que os empreendedores mantenham uma 
visão estratégica e flexível, além de saberem gerenciar bem os re-
cursos disponíveis. A resiliência, a criatividade e a capacidade de 
reinvenção são fundamentais para aqueles que buscam transformar 
a crise em uma oportunidade de crescimento e inovação.

ARIANE QUEIROZ 
AGENTE DE INOVAÇÃO NO SEBRAE MG

Foto: Neto Macedo/Ascom Unimontes

O nosso vice-governador Matheus Simões do Partido 
Novo, esteve em Montes Claros MG, nesta última sexta-fei-
ra, 13, para inauguração da nova UTI neonatal do hospi-
tal Universitário Clemente Faria, que conta com 22 leitos.

Dicas 
•Saúde: Cuidado com o sol. Evi-

te a exposição prolongada ao sol, 
usando protetor solar, óculos escu-
ros, roupas claras, chapéu ou boné

• Motivacional: “Às vezes você é a 
pessoa que mais precisa daquilo que 
você oferece, cuide de você também! 

” 
• Livro: Como falar em público e 

encantar as pessoas de Dale Carne-
gie e Ângelo Lessa

Recebendo, na Tribo Social, a visita do ilustríssimo 
casal e amigos nosso, a jornalista Alessandra Marques e 

seu esposo Newton - SEEB.

Contato:
(38) 9 9130 8376
fomentamoc@gmail.com

E esta é a vitória que vence o mundo , a nossa fé

EMPREENDIMENTOS E FOMENTOS 
EM TEMPOS DE CRISE

COLUNA INDEPENDENTE

Fomenta MOC

Vera Lôpo

todos”, completa Samuel Barbosa. 
Além disso, essa colaboração 

assegura que as normas ambien-
tais sejam cumpridas em todas as 
áreas do hospital, desde o des-
carte adequado de resíduos até 
a implementação de processos 
mais ecológicos nas operações 
cotidianas. 

“A gestão de resíduos, a efi-
ciência energética e o controle 
sobre o uso de produtos e subs-
tâncias são áreas chave em que 
o SESMT e a Gestão Ambiental 
trabalham juntos para garantir 
que o hospital não só ofereça um 

ambiente seguro para nossos cola-
boradores, mas também contribua 
para a sustentabilidade do entorno 
e o bem-estar da comunidade. Por-
tanto, a atuação do SESMT é essen-
cial não apenas para a segurança e 
saúde do trabalhador, mas também 
para o cumprimento das diretrizes 
ambientais que ajudam o hospital 
a operar de maneira mais respon-
sável e sustentável, criando um 
ambiente de trabalho mais equi-
librado e comprometido com o 
futuro” finalizou o diretor-presi-
dente do HDG, o médico Helder 
Leone Alves de Carvalho.
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Um homem, de 28 anos, foi 
preso preventivamente por es-
tupro de vulnerável contra uma 
menina, de 11, em Itacarambi 
nesta terça-feira (17). 

Segundo as informações di-
vulgadas pela Polícia Civil, o 
investigado é amigo da família 
da vítima e os abusos ocorreram 
quando ele ficou hospedado na 
casa da avó dela.

“O crime foi denunciado pela 
avó da criança no dia 17 de no-
vembro deste ano. Ela contou 
que reside no mesmo imóvel em 
que a neta, e, no dia dos fatos, 
na companhia da criança, teria 
participado de uma festa popu-
lar. No local, conforme relato, o 
suspeito teria tentado por repe-
tidas vezes se aproximar da me-
nina, inclusive, levando-a para 
dançar. Ele ainda teria solicitado 
o endereço dela em uma rede 

social e pedido segredo.”
Ainda de acordo com a PC, 

nesse mesmo dia, a avó contou 
que o homem pediu para dormir 
na casa dela. Na manhã seguinte, 
ela notou que a neta estava triste 
e perguntou o motivo.

“A vítima contou a ela que, 
por volta de meia-noite, o in-
vestigado havia entrado em seu 
quarto e cometido os abusos, 
descrevendo os atos libidinosos 
praticados.”

Ao tomar conhecimento do 
que havia ocorrido, a avó man-
dou mensagens para o homem, 
que pediu desculpas caso tivesse 
feito algo errado com a menina.

Conforme a PC, a criança tam-
bém foi ouvida durante a apura-
ção por meio de escuta especia-
lizada.

O homem já foi levado para o 
sistema prisional.

seGurança pública

Colisão entre carro e carreta na BR-251 
deixa mulher ferida em Francisco Sá

Homem é encontrado morto com nove tiros na 
estrada vicinal de Porteirinha

Homem é imobilizado no telhado após surto e tentativa de furto em Buritis

Homem está preso ao receber cédulas falsas 
pelos Correios em Engenheiro Navarro

Homem é preso por estuprar 
menina de 11 anos

ndo a bateria de uma moto 
elétrica provocou um incêndio 
na garagem do prédio Milão, 
localizado na Avenida Mestra 
Fininha, esquina com a Rua Ay-

morés, no bairro Funcionários, 
em Montes Claros.

O incidente causou apenas 
prejuízos materiais e foi rapi-
damente controlado. O Corpo 

de Bombeiros foi acionado para 
conter as chamas, que atingiram 
a área da garagem, mas não se 
espalharam para outros ambien-
tes do prédio.

Moradores relataram mo-
mentos de tensão com o fogo 
e a fumaça, mas ninguém ficou 
ferido. As causas da explosão se-
rão apuradas pelas autoridades 

competentes.
O incidente chama atenção 

para os riscos associados ao 
carregamento e manutenção de 
baterias de veículos elétricos e 

reforça a necessidade de cui-
dados preventivos, como evitar 
superaquecimento e verificar a 
integridade dos equipamentos 
regularmente.

ÉLID NORONHA

Um homem de 42 anos foi encontra-
do morto na noite desta segunda-feira 
(16) em uma estrada vicinal no municí-
pio de Porteirinha, norte de Minas Ge-
rais. O corpo foi localizado às margens 
da via após uma notificação anônima.

Segundo informações da Polícia 
Militar, uma equipe do Serviço de Aten-
dimento Móvel de Urgência (Samu) foi 
acionada e confirmou o óbito no local. 
A vítima apresentou novas perfurações 
de arma de fogo espalhadas pelo cor-
po, conforme constatado pela perícia 
da Polícia Civil.

A mãe do homem informou aos 
militares que ele havia recebido duas 
ligações telefônicas na noite de segun-

da-feira e, em seguida, saiu de casa. A 
PM localizou uma das pessoas citadas e 
descartou o envolvimento dela no cri-
me, mas a outra pessoa citada não foi 
encontrada.

Durante a análise do local do crime, 
foram encontradas porções de maco-
nha e cocaína nas roupas da vítima, o 
que pode fornecer pistas sobre a moti-
vação do assassinato.

Até o momento, ninguém foi preso, 
e o caso segue sob investigação. A polí-
cia continua em busca de informações 
e testemunhas que possam ajudar a 
esclarecer as declarações do homicídio.

Este é mais um caso que reforça a 
preocupação com a violência e a crimi-
nalidade na região, trazendo alerta às 
autoridades e à população.

ÉLID NORONHA

Um homem de 29 anos foi imobilizado 
pela Polícia Militar na noite desta segun-
da-feira (16) após causar tumulto ao pular 
entre os telhados de casas em Buritis, no 
noroeste de Minas Gerais. A ocorrência 
foi iniciada após uma denúncia ao 190 
relatando que o suspeito tentou forçar o 
portão de uma residência, aparentemente 
com a intenção de furtar, antes de esca-
lar os telhados de várias casas.

De acordo com a Polícia Militar, ao 
chegar ao local, os policiais encontraram 
o homem apresentando sinais de aluci-
nação e comportamento desordenado, 
gritando frases desconexas e demons-
trando estar em surto, possivelmente 
sob efeito de entorpecentes.

Apesar das tentativas de convencê-lo 
a descer, o suspeito não acatava as or-
dens e continuava a danificar os telha-
dos e colocar em risco a própria vida e a 
segurança dos moradores. Diante da si-
tuação, os militares subiram no telhado 
para imobilizá-lo.

A abordagem, no entanto, foi com-
plicada pela resistência e agressividade 
do homem, o que levou ao uso de uma 
arma de choque e técnicas de conten-
ção. Durante a ação, ele tentou puxar 
os policiais e chegou a morder o pulso 
de um deles. Ao descer do telhado com o 
apoio de terceiros, ele se feriu ao segurar 
em fios e na concertina, resultando em 
cortes e escoriações.

Mesmo após ser contido no chão, o 
homem continuou agressivo, chegando a 
chutar a viatura policial enquanto era co-
locado no compartimento para transporte.

Segundo a PM, o suspeito já é conheci-
do na cidade por envolvimento em vários 
furtos. Após ser medicado em uma uni-
dade de saúde local, ele foi liberado e 
encaminhado à delegacia da Polícia Civil 
em Buritis, seguindo-se a disposição das 
autoridades.

A ação gerou danos materiais às resi-
dências e a polícia reforça a importância 
das denúncias da população para coibir 
atos semelhantes. O caso segue em apu-
ração.

Élid Noronha

Um jovem de 18 anos foi pre-
so nesta terça-feira (17) em Enge-
nheiro Navarro, norte de Minas 
Gerais, ao receber uma encomen-
da contendo cédulas falsas de R$ 
50 e R$ 100. A ação foi resultado 
de uma operação conjunta entre a 
Polícia Federal e a Polícia Militar, 
que monitoravam a entrega.

De acordo com a Polícia Militar, 
a operação foi desencadeada após 
a Polícia Federal informar sobre o 
envio da encomenda suspeita. Os 

políticos organizaram uma abor-
dagem estratégica no momento da 
entrega, realizada por um funcio-
nário dos Correios diretamente ao 
destinatário.

Após receber a correspondên-
cia, o homem foi abordado pelos 
policiais, que explicaram a denún-
cia. Ao abrir o envelope, ele con-
firmou o conteúdo e confessou 
que tinha conhecimento de que as 
notas eram falsas. Ele ainda reve-
lou que havia adquirido as cédulas 
pela internet.

Durante a ação, foram apreen-

didos R$ 600 em notas falsas e o 
celular do suspeito, que poderão 
fornecer informações sobre a ne-
gociação e o esquema de compra 
das cédulas.

O jovem foi conduzido à dele-
gacia da Polícia Federal em Montes 
Claros, onde permanece à dispo-
sição da Justiça. A investigação 
prossegue para identificar outros 
envolvidos no esquema de falsi-
ficação e distribuição de cédulas 
ilegais.

As autoridades alertaram para 
a gravidade do crime de falsifica-

ção de moeda e sua aquisição, que 
pode resultar em penas severas. A 
operação demonstra a eficiência 
da cooperação entre diferentes 
órgãos no combate às atividades 
ilícitas.

Ao notar a neta triste, avó perguntou o 
motivo e procurou pela polícia
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Encontro em Bocaiuva alinha estratégias 
para o Norte Empreendedor 2025

Governo de Minas e Cemig realizam chamamento público 
para seleção de atrações culturais durante o Carnaval
Propostas aprovadas ficarão em um banco de projetos e poderão ser incentivadas ao longo de 2025

Participantes debateram sobre o futuro do programa, com foco na personalização das ações de 
acordo com cada realidade

Na noite desta segunda-feira, 16 
de dezembro, a agência do Sicoob 
Credinor, em Bocaiuva, abriu as 
portas para um evento com coope-
rados e participantes do programa 
Norte Empreendedor. O objetivo 
do encontro foi colher feedbacks e 
estabelecer as bases para a evolu-
ção do programa em 2025.

A presença dos participantes 
foi uma demonstração clara da 
importância de dar continuidade 
ao Norte Empreendedor, que em 
2024 passou por um ciclo de for-
mações, diagnósticos e o início de 
intervenções em diversas cidades 
que contam com agências da Cre-
dinor e que fazem parte da área de 
cobertura do Sebrae.

A necessidade de avançar nas 
capacitações e consultorias foi 
unânime entre os presentes, que 
agora buscam soluções mais per-

sonalizadas e adequadas às reali-
dades de cada um, visto que não 
existe uma abordagem única para 
todos.

“Para os próximos anos, nosso 
foco será fortalecer o engajamen-
to sistêmico, criando uma atuação 
mais contínua e integrada entre os 
gerentes dos PAs, os associados, 
o SEBRAE e a Credinor. A cons-
trução coletiva que tivemos neste 
encontro foi uma oportunidade de 
aprendizado e colaboração para 
todos”, destaca o Diretor de Negó-
cios da Credinor, Ailton Vieira.

Durante o evento, algumas 
reflexões importantes surgiram, 
visando melhorar as próximas 
edições do Norte Empreendedor. 
Foi identificada uma oportuni-
dade de aprimorar a medição do 
impacto do Programa, por meio 
da implementação de um “marco 

zero”, que permitirá acompanhar 
os avanços de forma mais clara e 
efetiva.

Além disso, ficou claro que a 
adaptação do modelo de Montes 
Claros para outras cidades pode 
ser enriquecida com um estudo 
mais aprofundado da vocação e 
das demandas locais, garantindo 
que as estratégias adotadas este-
jam mais alinhadas às realidades 
específicas de cada município.

“Todos os participantes avalia-
ram como excelente o desenvol-
vimento das ações, bem como o 
desempenho dos consultores no 
programa. Como isso, podemos 
levantar as novas dores do empre-
sário, o que nos ajudará na elabo-
ração do novo plano de ação do 
Programa para 2025”, enfatiza o 
gerente da regional Norte do Se-
brae Minas, Jadilson Borges.

O Governo de Minas e a Cemig 
estarão, novamente, ao lado do se-
tor cultural e dos mineiros em mais 
uma edição do Carnaval da Liberda-
de. A empresa publicou, nesta ter-
ça-feira (17/12), um chamamento 
público para a seleção de projetos 
artísticos e culturais com a temática 
do carnaval.

As iniciativas inscritas e aprova-
das no Carnaval da Liberdade Ce-
mig 2025 farão parte das atrações 
que serão patrocinadas pela compa-
nhia para execução no carnaval do 
próximo ano e, também, ao longo 
dos outros meses. Ao todo, serão 
destinados cerca de R$ 11 milhões 
para os projetos escolhidos. As ins-
crições são gratuitas e estarão aber-
tas a partir dessa terça-feira (17/12), 
no site da Cemig, e podem ser feitas 
até as 23h59 do dia 20/1/2025.

A secretária-adjunta de Estado 
de Comunicação, Bárbara Botega, 
ressaltou o esforço do Governo de 
Minas de valorizar e promover o 
carnaval no estado com essas ini-
ciativas.

“O Governo do Estado entende 
que carnaval é cultura, arte, uma 
manifestação popular que gera 
emprego e renda e, nesse sentido, 
não mede esforços para incentivar 
a festa que traz desenvolvimento 
econômico para o nosso estado”, 

destacou Bárbara Botega.
“Entendendo a relevância da 

folia, o Estado lança, com a Cemig, 
este chamamento público para in-
centivar todos atores que fazem 
com que o nosso carnaval seja uma 
das melhores festas do Brasil”, com-
pletou.

Podem participar do chamamen-
to público projetos ligados aos blo-
cos, às festas de carnaval, às escolas 
de samba, aos blocos caricatos e 
outras iniciativas que vão acontecer 
durante os dias de folia. Além des-
ses, também podem se cadastrar as 
propostas que serão desenvolvidas 
fora do período de carnaval, mas 
que estejam diretamente relacio-
nadas ao assunto, como oficinas, 
cursos, festas, pré-produção carna-
valesca, entre outras.   

A diretora de Comunicação 
Empresarial e Sustentabilidade da 
Cemig, Cristiana Kumaira, ressaltou 
a participação da Cemig em mais 
uma edição do Carnaval da Liberda-
de. 

“Além do edital de pré-carnaval 
lançado em agosto pela Cemig, a 
empresa está publicando o chama-
mento público para ampliar ainda 
mais o alcance dos incentivos da 
companhia, de maneira que possa-
mos beneficiar o maior número de 
pessoas nas várias regiões do esta-

do”, enfatizou Cristiana Kumaira.

Mais recursos para a folia
A ampliação do investimento no 

Carnaval de Minas Gerais é come-
morada por quem faz a folia acon-
tecer nas ruas.

“A partir do ano passado, com 
a criação deste edital da Cemig, 
a gente conseguiu ter um fôlego 
maior, trabalhar durante o ano e 
fazer um desfile com mais per-
feição”, contou o presidente da 
Escola de Samba Cidade Jardim, 
Alexandre Silva.

“Essa entrada da Cemig, do 
Governo do Estado, fomentan-

do o Carnaval de Belo Hori-
zonte, não só o de rua, como 
eu faço parte, mas sobretudo o 
carnaval das escolas de samba e 
blocos caricatos, que estão aqui 
na cidade fomentando o Carna-
val há tantos anos, é de extrema 
importância pra gente reconhe-
cer o carnaval da capital mineira 
como um dos maiores do país”, 
enfatizou o presidente do bloco 
Unidos do Samba Queixinho, 
Gustavo Caetano.

Inscrições
Poderão ser proponentes nes-

te chamamento público pessoa 

física e/ou jurídica, com ou sem 
fins lucrativos, que tenham pro-
jetos com temática carnavalesca, 
devidamente inscritos na Lei 
Estadual de Incentivo à Cultura 
(Leic) e autorizados para capta-
ção e recebimento dos aportes 
no exercício de 2025.

Os projetos devem ser cadas-
trados no site da Cemig onde 
o interessado preencherá um 
formulário, detalhado as ações 
propostas na iniciativa. Os apro-
vados irão compor um banco de 
projetos da Cemig para o carna-
val.

Os projetos submetidos ao 

edital devem apresentar a auto-
rização para captação ao proje-
to (Certificado de Aprovação – 
C.A) no momento de assinatura 
do contrato.

A Cemig decidirá os valores a 
serem repassados a cada proje-
to, de acordo com a avaliação e 
a classificação de cada proposta 
nas etapas de seleção. De acor-
do com a legislação vigente, o 
atendimento à iniciativa pode 
ser parcial.

Todas as informações sobre o 
chamamento público e a inscri-
ção estão disponíveis no site  da 
Cemig, neste link.
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Bia confessa para Ronaldo que 
sabotou o cabelo de Beatriz. Ronal-
do exige que Bia seja sua estagiária 
em troca de seu silêncio. Alfredo e 
Teresa vão à casa de Nelson e Anita 
para acertar o namoro de seus fi-
lhos. Beatriz tem alta do hospital. 
Beto sugere a Raimundo que seja 

convocada uma coletiva de imprensa para que Beatriz possa falar sobre o 
ocorrido. Glorinha garante que irá recuperar o cabelo de Beatriz. Maristela 
desconfia da participação de Bia na sabotagem a Beatriz. Zélia revela a Ma-
ristela que foi Marlene quem criou o novo sabonete da Perfumaria Carioca. 
Eugênia percebe que Celeste está acreditando em Mauro. 

Neuza se surpreende com a exi-
gência de Jão. Gigi encontra Nando 
desmaiado e avisa a Silvia. Madale-
na vibra ao ser contratada para um 
grande evento. Nando é levado para 
o hospital, e Silvia alerta Rosana. 
Com a ajuda de Cacá, Violeta arma 
contra Joyce. Miranda fica temerosa 
ao saber do ocorrido com Nando. Jô 

se preocupa quando Osmar manda colocar máquinas no território de Ger-
son. Cacá reclama de Madalena para Chico. Jão pensa em ir ao hospital ver 
Nando. Capangas de Gerson destroem as máquinas colocadas no território 
de seu chefe. Madalena ouve um áudio que Osmar manda para Tati.

RESUMO DE Novelas
Rudá percebe que Filipa está 

grávida. Marcel e Rodhes conso-
lam Viola. Mércia tenta convencer 
Luma a esquecer Viola e Rudá. 
Rudá conta toda a sua história 
para Filipa, e descobre que foi 
Mavi quem a trouxe de Portugal. 
Nahum repreende Mavi e Mércia. 

Viola revela às amigas do abrigo que está decepcionada com Rudá. Mavi 
tenta convencer Filipa a se unir a ele contra Viola e Rudá. Fátima manda 
um bilhete para seu admirador secreto pelo entregador. Viola diz a Rodhes 
que ainda não está preparada para ver Rudá.

PROGRAMAÇÃO TV GAZETA PREFEITURA MUNICIPAL DE FRANCISCO DUMONT/MG
EXTRATO CONTRATO ADMINISTRATIVO Nº 129/2024

Contratante: Prefeitura Municipal de Francisco Dumont/MG - CNPJ:
16.885.485/0001-88 Contratada: Triama Norte Tratores Implementos
Agricolas e Maquinas Ltda, CNPJ sob o nº 01.563.351/0001-73. Objeto:
Contratação de empresa especializada para fornecimento de rolo
compactador, novo para atender as necessidades da Secretaria Municipal
de Desenvolvimento Econômico e Rural do Município de Francisco
Dumont, através do Convênio nº Convênio SPOA/SE/MAPA Nº 955883/
2024 - TRANSFEREGOV.BR Nº 001692/2024 firmado entre o Município
de Francisco Dumont e Ministério da Agricultura e Pecuária. Valor Total:
R$ 461.000,00. Vigência: 11/12/2024 a 10/12/2025. Francisco Dumont/
MG, 18/12/2024 - Eduardo Rabelo Fonseca/Prefeito Municipal.
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Jogos beneficentes de final de ano reúnem atlético e 
cruzeiro na AABB com grande sucesso

Sedese e Cemig realizam ciclo de palestras sobre a Lei de 
Incentivo ao Esporte

Sedese lança Calculadora de Repasse dos recursos do ICMS Esportivo 
e cartilha sobre Memória de Cálculos

No último domingo, 15 de 
dezembro de 2024, a direto-
ria da AABB realizou os tra-
dicionais Jogos Beneficentes 
de Final de Ano, que promo-
veram emocionantes confron-
tos entre associados atletica-
nos e cruzeirenses. O evento, 
que já se consolidou como 
parte do calendário esportivo 
e social da cidade, foi marca-
do por disputas equilibradas, 
arrecadação de alimentos e 
muita confraternização.

Os jogos foram realizados 
em seis categorias diferentes, 
com os seguintes resultados:

• Categoria Hiper 
Sênior: ATLÉTICO 1 x 1 CRU-
ZEIRO (Pênaltis: 3 x 2 para o 
Atlético)

• Categoria Super 
Sênior: ATLÉTICO 0 x 3 CRU-
ZEIRO

• Categoria Sênior: 
ATLÉTICO 0 x 4 CRUZEIRO

• Categoria Super 
Master: ATLÉTICO 1 x 1 CRU-
ZEIRO (Pênaltis: 3 x 2 para o 
Atlético)

• Categoria Master: 
ATLÉTICO 4 x 4 CRUZEIRO 
(Pênaltis: 2 x 0 para o Cruzei-
ro)

• Categoria Aberto: 
ATLÉTICO 3 x 6 CRUZEIRO

Segundo o presidente do 

clube, Silvano Tolentino Câ-
mara, o evento superou to-
das as expectativas. “Tivemos 
uma arrecadação recorde de 
alimentos, jogos disputados 
em alto nível e, principalmen-
te, um clima de integração 
entre os atletas e associados. 
Apesar do final de semana 
chuvoso, o público compare-
ceu em massa, demonstran-
do o comprometimento com 
essa causa”, destacou Silvano.

Durante a ocasião, o Con-
selho de Administração da 
AABB, composto por Silvano 
Tolentino, Mauro Almeida e 
Mauro Ramires, expressou 
agradecimentos aos coorde-
nadores das equipes – Jubi-
nha, Danilinho, Mukambo, 
Alemão, Baiano, Rodrigo Flá-
vio, Heber, Mentinha, Chiqui-
nho, Jader, Reginaldo e Vovô 
– e também aos associados 
que participaram e doaram 
alimentos não perecíveis.

Os itens arrecadados 
serão dest inados a en-
t idades beneficentes da 
cidade, reforçando o ca-
ráter sol idário do evento. 
Mais uma vez,  a AABB de-
monstrou como o esporte 
pode unir pessoas e gerar 
impacto posit ivo na comu-
nidade.

A Secretaria de Estado de De-
senvolvimento Social (Sedese), por 
meio da Subsecretaria de Esportes, 
e a Companhia Energética de Mi-
nas Gerais (Cemig), realizam nesta 
quarta-feira (18/12), a partir de 9h, 
no auditório da Cemig (Avenida 
Barbacena, 1200 - Santo Agostinho, 
Belo Horizonte) o seminário “Com 
Esporte”, um ciclo de painéis sobre 
a Lei de Incentivo ao Esporte. 

Esta política pública possibilita 
o repasse de parte do ICMS arreca-
dado pelo Governo, através do Im-
posto de Circulação de Mercadorias 
e Serviços, conhecido como “ICMS 
Corrente”.

Na programação, estão pre-
vistos cinco painéis com mesas 

mediadoras para discussão entre 
empresas apoiadoras e instituições 
proponentes. Os temas incluem: 
Empresas Incentivadoras; Projetos 
Inspiradores; Projetos de Oportuni-
dades e Case Inspiração.

Foram convidadas instituições 
sem fins lucrativos, com mais de 
um ano de existência legal, estabe-
lecidas no Estado de Minas Gerais, 
e com comprovada capacidade de 
execução de projetos esportivos. 
Também participam as instituições 
proponentes com experiência na 
elaboração, promoção, execução e 
prestação de contas de projetos.

Lei de Incentivo ao Esporte (LIE)
Este ano, o Governo de Minas 

anunciou um salto histórico no in-
centivo ao esporte no estado. Foi 
sancionada uma nova legislação 
que amplia a Lei Estadual de Incen-
tivo ao Esporte, triplicando o limite 
financeiro anual para captação de 
recursos destinados a projetos es-
portivos.

Em 2024, a Lei de Incentivo ao 
Esporte atingiu R$ 26,5 milhões em 
captação, financiando 101 projetos 
que beneficiaram mais de 22 mil 
pessoas. Com a nova legislação, o 
valor anual destinado ao esporte 
pode chegar a cerca de R$ 80 mi-
lhões em 2025, ampliando significa-
tivamente o impacto social e espor-
tivo no estado.

(SEDESE)

A Secretaria de Estado de De-
senvolvimento Social (Sedese), por 
meio da Subsecretaria de Esportes 
(Subesp), divulga a Calculadora 
de Repasse dos Recursos do ICMS 
Esportivo às prefeituras no ano de 
2025. Os valores são estimados em 
consequência das possíveis varia-
ções para mais ou para menos no 
montante arrecadado do Imposto 
sobre Circulação de Mercadorias e 
Prestação de Serviços (ICMS) no ano 
corrente.

O ano de 2025 será o segundo 
ano em que a Lei n° 24.431/23, que 

aumentou em cinco vezes o valor 
do percentual de repasse do ICMS 
Esportivo para os municípios, estará 
em funcionamento. A estimativa de 
repasse para o próximo ano às cida-
des mineiras participantes do meca-
nismo ultrapassa R$75 milhões. 

Além da calculadora, a Subsecre-
taria de Esportes lança a Cartilha de 
Memória de Cálculo, um material 
didático que visa simplificar ainda 
mais o entendimento dos gestores 
esportivos quanto a comprovação 
correta do total de participantes/atle-
tas por meio da memória de cálculo 

no programa ICMS Esportivo.
A cartilha apresenta informações 

detalhadas sobre como produzir 
as memórias para os programas e 
projetos que serão comprovados 
pelos gestores via sistema de infor-
mação do programa.  Os exemplos 
disponíveis na cartilha não esgotam 
todas as opções de apresentação das 
informações exigidas. Para garantir o 
melhor desempenho nas comprova-
ções o gestor deve ter como referên-
cia a Resolução Sedese N° 66/2021.

Retificação do Relatório dos Ín-

dices Definitivos do ICMS Solidário
A Sedese, por meio da Diretoria 

de Fomento e Organização de Polí-
ticas Esportivas (DFOPE), publica 
também, a segunda retificação do 
relatório dos dados dos índices de-
finitivos do ICMS Solidário - Critério 
Esportes, com a listagem dos muni-
cípios habilitados e as pontuações 
referentes ao ano-base 2023. Os 
municípios começam a receber os 
recursos a partir de janeiro de 2025.

A retificação se dá após o perío-
do de impugnações sobre os Jogos 
Escolares de Minas Gerais ( Jemg) e 

leva em conta o Princípio da Auto-
tutela, em que a equipe técnica da 
DFOPE revisou, por motivação pró-
pria, os procedimentos de apuração 
dos índices e identificou divergên-
cias no detalhamento de parte das 
informações.

Para obter o resultado do 
ranking, a DFOPE analisou as infor-
mações e o conjunto de documen-
tos comprobatórios dos programas/
projetos cadastrados pelos municí-
pios habilitados no Sistema de In-
formação ICMS Esportivo.

Dos 580 municípios que tiveram 

seu Conselho Municipal de Esporte 
ativo, 565 obtiveram pontuação no 
mecanismo. Ao todo, a equipe da 
DFOPE analisou 12.248 programas/
projetos.

Os municípios que tiverem dú-
vidas sobre o resultado final de 
pontuação no ICMS Esportivo ano-
-base 2023 podem entrar em conta-
to com a DFOPE pelo e-mail icms.
esportivo@social.mg.gov.br ou 
pelo Sistema de Informação ICMS 
Esportivo.

(SEDESE)

O evento “Com Esporte” vai reunir instituições sem fins lucrativos para discutir temas relacionados à execução de projetos esportivos

O evento “Com Esporte” vai reunir instituições sem fins lucrativos para discutir temas relacionados à execução de projetos esportivos
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BELEZA EM FAMÍLIA: A eterna Glamour Girl de Moc Me-
lissa Macedo Simões com suas maravilhosas filhas Maria 
Cecília, Maria Thereza e Maria  Luiza. O papai Franco Si-
mões feliz como nunca, pois além de belas são superin-
teligentes. maravilhoso do Natal e destaco hoje a linda e 
charmosa médica Amanda Amaral.

NOS MOLDES TRADICIONAIS com o noivo Alan pedindo 
aos pais Iran e Leila Rego a “mão da Filha” a maravilho-
sa médica Silvia Rego que quando jovem foi Glamourosa 
eles oficializaram noivado em Santa Catharina. Vivas para 
os noivos e brevemente teremos o festão do casamento. 
lhas dos meus queridos amigos Zé Ricardo e Cláudia Alvim 
Santos.

AINDA ESSA SEMANA estarei novamente como acontece 
há várias décadas fazendo a distribuição de brinquedos 
para fazer a alegria das crianças carentes neste Natal.

PEGANDO PESADO NA ACADEMIA “360 Studio Fitness “ 
para minha longa temporada de verão em Arraial D’Aju-
da. plástica Conceição Melo que fixou mesmo residência 
em nosso querido Arraial D’Ajuda

GOSTO DE VER A GARRA E O TRABALHO competente 
dos Gêmeos Sérgio e Rogério Athayde na foto em São Pau-
lo, participando de um congresso Nacional de promotores 
de eventos. Estão a mil por hora pois estarão promovendo 
o maior Réveillon da região, ou seja, o CELEBRECION em 
vários espaços dos salões de Lília Buffet. Muitos casais e 
jovens de destaques já reservaram seus convites el Kuara 
em Arraial D’Ajuda, onde como sempre curtirei a virada do 
ano até o nascer do sol na praia.

APLAUSOS PARA O MÉDICO Wertmsmsn Vilela que é 
considerado um dos melhores oftalmologistas das Gerais. 
Um homem de muita visão e empreendedor pois além da 
cadeia dos Hospital dos olhos ele que comanda e faz su-
cesso também no setor de Construções. nviando um, dois 
ou mais brinquedos, assim participando desta campanha 
que faço há mais dê quatro décadas. Na próxima semana 
estaremos fazendo a distribuição nos bairros carentes da 
city. 

EM RECENTE ENCONTRO O ENGENHEIRO e Prefei-
to eleito com sua esposa Euna. Dia primeiro Guilherme 
toma posse como novo Prefeito de Montes Claros com o 
apoio de toda população Enquanto isso corre aí os núme-
ros dos possíveis novos secretários, mas acho bom espe-
rar a lista oficial que será lançada pelo novo Prefeito. os 
empresários brasileiros dizendo que o Brasil cobra altas 
tarifas sobre produtos que importa do seu País. Sobre isso 
ele já disse que seu governo vai cobrar as mesmas tarifas 
dos nossos produtos. Trump realmente sabe das coisas e 
gosto dele, estava torcendo pela sua. Na foto ele e o ex-pre-
sidente Bolsonaro.

UM CLOSE NA BELEZA e charme das irmãs Aline e Laura, 
filhas de Wagner e Marinilza Mourão Gomes. re isso ele 
já disse que seu governo vai cobrar as mesmas tarifas dos 
nossos produtos. Trump realmente sabe das coisas e gosto 
dele, estava torcendo pela sua. Na foto ele e o ex-presidente 
Bolsonaro.

A MUITO QUERIDA KARINA ALMEIDA Faria não conteve 
as lágrimas de emoção quando recebeu a notícia de que se 
tornará avó. Vem aí O primeiro herdeiro do seu filho Ra-
fael(foto) e sua nora Daniela Miranda as tarifas dos nossos 
produtos. Trump realmente sabe das coisas e gosto dele, 
estava torcendo pela sua. Na foto ele e o ex-presidente Bol-
sonaro.

ONDE VAMOS PARAR
O DÓLAR CHEGOU NESTA TERÇA-FEIRA, 17, à marca inédita de 

R$ 6,20, mas recuou após leilão do Banco Central. Nas últimas se-
manas, o real vem sofrendo com as incertezas fiscais diante do risco 
de desidratação das medidas de contenção de gastos no Congresso.

O MELHOR DO MUNDO
O BRASIL VOLTOU NESTA TERÇA a ter o melhor jogador do mun-

do eleito pela Fifa. Vinicius Júnior, do Real Madrid e da seleção, rece-
beu a honraria em cerimônia realizada em Doha, no Catar, onde sua 
equipe encara o Pachuca nesta quarta, na final da Copa Interconti-
nental. O último brasileiro considerado o melhor do mundo havia 
sido Kaká, em 2007.

DESFILE COM PAPAI NOEL
APLAUSOS PARA O EMPRESÁRIO Sérgio Quadros e toda direto-

ria do IBITURUNA CENTER pela segunda parada com desfile de um 
animado grupo caracterizado de Duende comandando o Papai Noel 
que acontecerá novamente sábado. Enquanto isso o “Montes Sho-
pping Center” montou uma praça maravilhosa, e tem deixado muitas 
criancinhas frustradas por não poderem tirar fotos com o Papai Noel. 
Como sabem é proibido os papais fazerem isso. Só se pagarem....

BRASIL AFUNDA
O JURO REAL DA ECONOMIA já está ali na casa dos 8% ao ano, 

mas a inflação segue elevada, e as expectativas de inflação futura não 
descem das nuvens. O próprio Banco Central projeta uma inflação 
de 4% para 2026 já com base num cenário de juros mais elevados.

TEMPO INCERTO
ATÉ NATAL É VÉSPERA DO ANO NOVO as previsões são de muitas 

pancadas de chuvas, mas também com sol e garoa. Tomara que dê 
uma pausa dia 24 a noite e na do dia 31. Na virada do ano teremos 
como sempre o grandioso Réveillon do Interlagos com muitas barra-
quinhas, bares e os restaurantes superlotados. Certamente a Prefeitu-
ra vai caprichar

NA FESTA QUE MARCARÁ também a despedida do 
Prefeito Humberto Souto que irá encerrar com muito brilho e 
honras sua espetacular e competente carreira política.

MUITO QUESTIONADO NAS REDES SÓ-
CIAS sobre a cirurgia na cabeça do Lula. Abriram sua cabeça 
sem tirar os cabelos e a barba. É a medicina moderna para os 
milionários.

IMPRESSIONANTE OS CONSTANTES aumen-
tos nos supermercados que sobe quase diariamente os preços dos 
produtos. Onde vamos parar?

CONTINUAM CRESCENDO CADA VEZ MAIS 
as compras online. A maioria está com os preços mais abusivos. 
Agora muito cuidado com os anúncios falsos em site inexistentes.

MUITOS IDOSOS CAÍRAM na real e estão aí firmes 
na musculação. Reparem como as academias que antes eram so-
mente para jovens e agora todo mundo de qualquer idade está a 
procura de uma vida mais saudável.

FRENTE A FRENTE

VAP VIP


